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УЛУЧШИТЬ ВЕЧЕРНЕЕ И ЗАОЧНОЕ 
ОБРАЗОВАНИЕ В ВУЗАХ

Б законе «Об укреплении связи 
1пколы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного образо
вания в СССР», принятом Верховным 
Советом СССР, записано: «Признать 
необходимым всемерное улучшение 
и расширение вечернего и заочного 
образования путем укрепления за
очных и вечерних вузов, развития 
сети вечернего и заочного образова
ния на базе стационарных вузов, 
организации вечерней и заочной 
подготовки специалистов непосред- 

: ственно при крупных промышлен- 
I, ных и сельскохозяйственных прел

ую приятиях».
А За последние годы в вузах Томска 

вначительно расширилась сеть заоч
ного и вечернего образования.

Только за последние 3 года уни
верситет, политехнический и педа
гогический институты подготовили 
$6gз отрыва от производства около 
^00 специалистов.
- Некоторые руководители, общест

венные организации учреждений, 
промышленных предприятий заботли
во помогают молодежи получить 
высшее образование.

Так, на заводе режущих инстру
ментов студентам вечернего факуль
тета политехнического института от
ведено специальное помещение для 
еанятий, предоставлена возможность 
работать в удобную для них смену. 
Постоянно интересуются и помога
ют рабочим, занимающимся без от
рыва от производства в вузах, ди
рекция и общественные организа
ции электромеханического завода. 

|8десь студенты-рабочие размещены 
В отдельном общежитии. 
w*5 Однако подготовка специалистов 
без отрыва от производства в вузах 
Томска в настоящее время не отве
чает требованиям, предъявляемым 
партией и народом к высшей шко
ле.

Многие вузы Томска не выпол
няют планов приема студентов на 
в̂ечерние и заочные отделения; мно- 

*го крупных недостатков в учебно- 
методической работе на этих отде
лениях. 1C работе отделений очень 
мало привлекается высококвалифи
цированных. преподавателей и уче
ных. Студенты вечерних и заочных 

. отделений плохо обеспечиваются 
чебной литературой, программами, 

Методическими пособиями.
В период между зачетными сес- 

t сиями работа со студентами-заочни- 
ками почти прекращается. Препода
ватели редко выезжают с лекциями 
и консультациями, а также для 
приема экзаменов и зачетов в дру
гие города и районы области. Не 
организуется работа с заочниками в 
межсессионный период и в Томске. 
В ряде вузов наблюдается тенден
ция к снижению требовательности к 
студентам-заочникам. Низка еще 
(успеваемость части студентов. Еже

годно из институтов отсевается 
большое число заочников.

Руководители и партийные органи
зации вузов не вникают глубоко в 
работу заочных и вечерних факуль
тетов, отделений. Руководители ряда 
учреждений, предприятий (завод 
«Томкабель», трест «Томскстрой», 
подшипниковый завод) подчас непра
вильно относятся к подготовке вы
сококвалифицированных специали
стов. Студентов вечерних и заочных 
отделений нередко оставляют на 
еверхурочную работу, направляют в 
длительные командировки, не отпу
скают на экзаменационные сессии.

В новых условиях эти недостатки 
не могут быть терпимы. Необходимо 
совершенствовать и укреплять сеть 
заочных и вечерних отделений, обе
спечив их необходимой материально- 
технической базой. В вузах Томска 
есть все возможности значительно 
расширить систему вечернего и за
очного обучения. Готовиться' к это
му надо уже сейчас.

На крупных промышленных 
предприятиях, в городах и ряде 
районов области следует создать 

•Учебно-консультационные пункты. 
Вечерние л заочные отделения, 
учебно-консультационные пункты 
нужно укомплектовать наиболее 
квалифицированными профессорско- 
преподавательскими кадрами. Необ
ходимо коренным образом улучшить 
обеспечение студентов учебниками, 
учебными пособиями, печатными 
лекциями и другой литературой. В 
этом деле должны принять участие 
все-кафедры вузов. Важная роль в 
этом принадлежит книготоргующим 
организациям. Они обязаны устано
вить такой порядок, при котором 
студент мог бы всегда приобрести 
учебную литературу.

Руководители вузов, деканы фа
культетов должны позаботиться о 
том, чтобы сдача экзаменов и заче
тов студентами, обучающимися без 
отрыва от производства, была орга
низована в течение всего года.

Партийные, профсоюзные и комсо
мольские организации, руководители 
предприятий должны создать для 
работников, занимающихся в вузах 
без отрыва от производства, необхо
димые условия для учебы, всемерно 
оказывать им поддержку и помощь.

Надо уже сейчас вести подготови
тельную работу к будущему учебно
му году. Желающим получить выс
шее образование без отрыва от про
изводства следует разъяснить усло
вия приема и учебы в вузе, органи
зовать с нега беседы, встречи с 
учеными, привлечь их к обучению 
на курсах по подготовке в вуз.

Наша страна накануне историче
ской семилетки. Претворение в 
жизнь ее грандиозных планов тре
бует резкого улучшения подготовки 
Еысококва лиф иц ир она н н ых с п е ц и а-
лиетов без отрыва от производства.

Российской Федерации вручен орден Ленина
Праздничный день был 27 де

кабря в Кремле. Б Большом Крем
левском дворце на заключительном 
заседании VI сессии Верховного Со
вета РСФСР в торжественной обста
новке республике был вручен орден 
Ленина. Как известно, высшей на
грады Советского Союза РСФСР бы
ла удостоена за крупные успехи, 
достигнутые в развитии сельского 
хозяйства.

Колхозники, работники совхозов, 
специалисты сельского хозяйства 
вырастили в этом году на полях 
России такой высокий урожай, что 
продали государству хлеба почти в 
два раза больше, чем в 1953 году. 
Столько хлеба стране Российская 
Федерация еще не, давала никогда.

...3 часа дня. Зал Большого Крем
левского дворца заполнили депутаты 
и многочисленные гости. Среди них 
много таких, кто лично принимал 
участие в битве за урожай. У них 
на груди золотые медали «Серп и 
Молот», ордена, медали за освоение 
целины.

Продолжительными аплодисмента
ми депутаты и гости встречают по
явление в правительственных ло
жах товарищей А. Б. Аристова, 
Л. И. Брежнева, К. Е. Ворошилова, 
Н. Г. Игнатова, А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлова, 0. В. Куусинена, 
А. И. Микояна. Н. А. Мухитдинова, 
М. А. Суслова, Е. А. Фурцевой, 
Н. С. Хрущева, Н. М. Шверника, 
П. Н. Поспелова, А. Н. Косыгина, 
Д. С. Полянского.

Председательствующий Председа
тель Верховного Совета РСФСР де
путат И. В. Горошкин предоставляет 
слово секретарю Президиума Вер
ховного Совета СССР тов. М. П. Ге
оргадзе. Он зачитывает Указ Пре

зидиума Верховного Совета СССР о 
награждении Российской Советской 
Федеративной Социалистической 
Республики орденом Ленина за 
крупные успехи, достигнутые трудя
щимися Российской Советской Феде
ративной Социалистической Респуб
лики в увеличении производства 
зерна, сахарной свеклы и других 
продуктов сельского хозяйства, и 
продажу государству в 1958 году 
1 миллиарда 930 миллионов пудов 
хлеба.

Звучат аплодисменты. Зад апло
дирует трудовой победе тружеников 
сельского хозяйства России, апло
дирует Центральному Комитету род
ной партии, Советскому правитель
ству, осуществляющим мудрую по
литику по крутому подъему сель
ского хозяйства в нашей стране.

Начинается церемония вручения 
ордена. Все, кто присутствует в за
ле Дворца, стоя бурно аплодируют, 
когда Председатель Президиума Вер
ховного Совета ССОР то®. К. Е. Во
рошилов вручает представителям 
Российской Федерации высокую на
граду. Орден Ленина принимают 
член Президиума и секретарь ЦК 
КПСС. заместитель Председателя 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР тов. 
А. Б. Аристов, кандидат в члены 
Президиума ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров РСФСР тов. 
Д. С. Полянский, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета РСФСР 
тов. М. П. Тарасов.

Товарищ А. Б. Аристов прикреп
ляет орден к алому бархату знамени 
с портретом Владимира Ильича 
Ленина.

Слово предоставляется тов. 
Д. С. Полянскому, тепло встречен
ному собравшимися.

Речь тов. Д. С. Полянского

Существующий способ определения кислотности или щелоч
ности почв трудоемок и требует больших затрат времени. 
Большой интерес поэтому представляет новый прибор, разра
ботанный сотрудниками Центрального конструкторского бюро 
пищевого машиностроения и приборостроения. Он дает возмож
ность производить быстрый массовый лабораторный контроль 
кислотности почв.

Это достигается благодаря специальному устройству, в диск 
которого вставляется сразу десять проб почвы. После замера 
кислотности или щелочности, который производится на прибо
ре поочередно, диск заменяется другим с подготовленными за
ранее новыми пробами.

На снимке: инженер Б. А. Орлов у нового прибора.
(Фотохроника ТАСС).

Дорогие товарищи!
Сегодня у нас знаменательный 

день. Российской Советской Федера
тивной Социалистической Республи
ке за успехи в развитии сельского 
хозяйства вручена высшая прави
тельственная награда — орден Ле
нина. Это — большая радость и ве
ликая честь для русского народа, 
для всех народов нашей Федерации.

Разрешите мне от имени колхоз
ников. рабочих совхозов и ремонт
но-технических станций, специа
листов сельского хозяйства и всех 
трудящихся Российской Федерации, 
от имени Бюро ЦК КПСС по РСФСР, 
Верховного Совета и Совета Мини
стров республики выразить самую 
сердечную, самую искреннюю бла
годарность Центральному Комитету 
Коммунистической партии, Верхов
ному Совету СССР и Советскому 
правительству за столь высокую 
оценку скромного нашего труда.

Осуществляя ленинскую гене
ральную линию нашей партии в 
развитии экономики страны, совет
ский народ добился значительных 
результатов в подъеме всех отрас
лей колхозного и совхозного произ
водства. Закончившийся на днях 
Пленум Центрального Комитета 
КПСС убедительно показал, что за 
последние пять лет, благодаря при
нятым партией мерам, в колхозной 
деревне пробудились и пришли в 
движение такие гигантские силы, 
раскрылись такие могучие источни
ки роста, о которых раньше нелы- 
зя было и мечтать. Наступил новый 
этап в развитии и укреплении кол
хозного строя. На реальную основу 
поставлена задача создания в бли
жайшие годы обилия сельскохозяй
ственных продуктов в стране.

Нам приятно сознавать, что в эту 
большую победу существенный 
вклад внесли труженики сельского 
хозяйства Российской Федерации. В 
нынешнем году наша республика 
дала Родине хлеба почти вдвое боль
ше, сахарной свеклы—в 3,7 раза, 
мяса—в 1,6 раза и молока в два 
раза больше, чем в 1953 году. Вы
росли доходы колхозов, улучшилась 
жизнь колхозников. В деревне со
зданы и широко используются воз
можности не только для производст
венного, но и культурно-бытового' 
строительства.

Принимая сегодня высокую на
граду, мы должны сказать, что рас
сматриваем ее, прежде всего, как 
призыв еще настойчивее идти даль
ше, вперед, к новым и новым побе
дам. Мы стоим, товарищи, на поро
ге нашей великой семилетки. Через 
месяц состоится XXI съезд Комму
нистической партии, который утвер
дит новый грандиозный план даль
нейшего развития всех отраслей 
социалистической экономики.

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС преду
смотрено довести к концу семилет
ки ежегодный сбор зерна до 10— 11 
миллиардов пудов. Из этого количе
ства хлеба не менее 6—7 миллиар
дов пудов, то есть примерно 60— 
65 процентов даст Российская Фе
дерация. Наша республика должна 
резко увеличить также производст
во сахарной свеклы, картофеля и 
овощей, мяса и молока, шерсти и 
других продуктов сельского хозяй
ства. У нас есть все возможности 
для.того, чтобы с честью выпол
нить задания семилетнего' плана. 
Нужно только умело эти возмож
ности использовать.

Основой дальнейшего подъема 
всех отраслей колхозного и совхоз
ного производства было и остается 
хорошо развитое зерновое хозяйст
во. Главный и решающий источник 
роста валовых сборов зерна и дру
гих̂  продуктов — повышение уро
жайности. Поэтому делом первосте
пенной важности является сейчас 
быстрейшая разработка и внедрение 
в производство научно-обоснован

ной системы земледелия по зонам, 
правильная специализация хозяйст
ва, улучшение семенного дела, ши
рокое применение органических и 
минеральных удобрений, внедрение 
в сельскохозяйственное производст
во новейших достижений науки и 
передовой практики.

Важным источником увеличения 
производства зерна является куку̂  
руза. Посевная площадь под этой 
культурой выросла в республике 
за последнее пятилетие в 13 раз и 
составляет сейчас более 10 миллио
нов гектаров. Пять лет назад куку
рузой занимались лишь 19 обла
стей Российской Федерации, а те
перь 63. Из них 25 областей выра
щивают кукурузу на зерно. Однако 
средние урожаи кукурузы на зерно 
пока еще низкие, хотя и превыша
ют в два с лишним раза урожаи 
других зерновых культур. Невелик 
сбор и зеленой массы на силос. 
Нам необходимо еще более настой
чиво расширять посевные площади 
под кукурузу и в то же время не
прерывно повышать ее урожай
ность. В деревне выросли теперь 
замечательные кадры, способные 
превратить кукурузу в подлинную 
королеву полей. Надо широко ис
пользовать их опыт, передовые 
приемы возделывания кукурузы 
и, прежде всего, квадратно-гнездовой 
способ, сделать эти приемы достоя
нием каждого хозяйства.

По инициативе Центрального Ко
митета партии мы взялись сейчас за 
создание крупных специализирован
ных хозяйств по производству кар
тофеля и овощей. Такие хозяйства 
вырастут вокруг многих городов и 
промышленных центров, прежде 
всего, вокруг Москвы, Ленинграда, 
на Урале и в Кузбассе. В условиях 
общего подъема сельскохозяйствен
ного производства эти специализи
рованные хозяйства уже в ближай
шее время смогут обеспечить насе
ление .наших крупнейших городов в 
достаточном количестве дешевым 
картофелем и овощами.

Резервов повышения урожайно
сти у нас много. Они заключаются 
и в лучшем использовании'паров, и 
в более эффективном применении 
техники, и в широком внедрении 
электричества во все производствен
ные процессы. Резервы заключаются 
также в сокращении сроков сель
скохозяйственных работ, в резком 
уменьшении потерь при уборке и 
хранении урожая, в дальнейшем 
освоении новых земель, в использо
вании многих других факторов. Сей
час, когда в колхозах' и совхозах 
приступают к разработке своих се
милетних планов, все эти резервы 
должны быть выявлены, тщательно 
изучены на месте и быстро приве
дены в действие.

У нас есть большие возможности 
в короткий срок добиться крупных 
успехов и в животноводстве. Поло
жение в этой отрасли сельского хо
зяйства, как все помнят, было наи
более тяжелым. Сейчас дело вы
правляется, и это чувствует весь 
народ. Но недостатков здесь еще 
много— у нас все еще неудовлетво
рительная кормовая база, в ряде 
случаев плохо ‘поставлено содержа
ние скота, недостаточно широко ор
ганизовано племенное дело.

Практика передовых колхозов и 
совхозов свидетельствует, что по- 
хозяйски организовать дело можно 
на любой ферме. У нас для этого 
есть все необходимое. Ведь девять 
десятых всех недостатков объясня
ются тем, что некоторые руководи
тели свыклись с ними, а подчас да
же не замечают их.

Сейчас одной из важнейших за
дач в сельском хозяйстве является 
быстрое увеличение производства 
мяса. Наша Республика, как указы
вал Н. С. Хрущев на декабрьском 
Пленуме ЦК КПСС, к концу семиле
тия должна производить мяса в1 
среднем 54 центнера на сто гекта

ров земли. Это в три с лишним 
раза больше, чем в нынешнем году. 
Задача нелегкая, но выполнимая. 
Решить ее можно и нужно. И ре
шить с такой же настойчивостью, 'с 
таким размахом, с какими партия и 
народ боролись за освоение целины. 
Тем самым трудящиеся Российской 
Федерации помогут нашей Родине 
быстрее догнать США по производ
ству мяса на душу населения. Мы 
можем и обязаны добиться, чтобы 
общественное животноводство с 
каждым годом давало все больше 
мяса, масла, молока, чтобы уже в 
ближайшее время в нашей стране 
не чувствовалось нигде недостатка 
в этих продуктах.

Выявляя и используя все возмож
ности и резервы сельского хозяйст
ва, мы обязаны особое внимание 
уделить экономически слабым кол
хозам, прежде всего в центральных, 
северных и северо-западнЫХ обла
стях. Следует укрепить эти колхозы 
хорошими кадрами, дать правиль
ное направление развитию их хо
зяйства, помочь техникой, осу
ществить другие неотложные меры, 
направленные на ликвидацию от
ставания таких колхозов.

В дальнейшем увеличении произ
водства и заготовок продуктов сель
ского хозяйства большая роль при
надлежит совхозам. Их значение 
возрастает с каждым годом. Однако 
еще не все совхозы являются рен
табельными, между тем, практика 
свидетельствует, что мы можем 
сделать каждый совхоз образцовым 
хозяйством, приносящим доход госу
дарству. Путь к этому — четкая 
специализация, лучшее использова
ние всех средств производства, не
прерывное повышение производи
тельности труда.

Повышение производительности 
труда и снижение себестоимости 
сельскохозяйственной продукция — 
это сейчас главное и решающее для 
каждого колхоза и совхозу. Нужно, 
чтобы каждый руководитель хозяй
ства глубже вникал в эти вопросы, 
обстоятельнее занимался экономи
кой производства, а местные совет
ские и партийные органы больше 
помотали в этом. В то же время 
прямой долг областных и республи
канских руководителей — всесто
ронне разобраться с состоянием 
каждого хозяйства, с кадрами, под
держать лучших организаторов, 
укрепить отстающие участки.

Следует подчеркнуть, что интере
сы развернутого коммунистического 
строительства требуют правильного

сочетания личной заинтересованно
сти работников в результатах своего 
труда с общественными интересами. 
Именно на этой основе рождаются 
сейчас в городе и деревне бригады 
коммунистического труда, знамену
ющие собою новую, высшую форму 
всенародного социалистического со
ревнования. Особенно радует то, что 
в таких бригадах активную роль 
играет молодежь — наша надежда, 
наша смена.

Мы должны сейчас еще больше 
повысить боесцрсобность всех на
ших организаций, еще теснее спло
тить народ вокруг партии, ее ле
нинского Центрального Комитета 
для борьбы за новые успехи в кол
хозном и совхозном производстве, 
на всех участках великого коммуни- 
стичео кого строительства.

Советский народ достиг ныне та
ких вершин, которые позволяют ему 
вести строительство коммунистиче
ского общества еще бодее широким, 
развернутым фронтом. Этого не хо
тела видеть антипартийная группа, 
эта жалкая, оторвавшаяся от народа 
кучка фракционеров и раскольни
ков, пытавшаяся сбить партию с ле
нинского пути, сорвать выполнение 
исторических решений XX съезда 
КПСС. Они разоблачены и отброше
ны прочь с нашей дороги!

Политический отчет партии перед 
народом за положение дел в сель
ском хозяйстве, каким явилась ра
бота декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, — новее яркое свидетельст
во мудрости нашего ленинского Цен
трального Комитета, правильности и 
незыблемости генеральной линии 
партии.

Надо сказать, товарищи, что в 
осуществлении крупнейших меро
приятий, позволивших за короткий 
срок добиться выдающихся успехов 
во всех отраслях хозяйственного и 
культурного строительства, в защите 
выработанного XX съездом ленин
ского политического курса от наско
ков антипартийной группы исклю
чительно большая заслуга принадле
жит Никите Сергеевичу Хрущеву. 
Товарищ Хрущев, как никто дру
гой, тесно связан с жизнью, с 
народом, и это позволяет ему 
ставить и правильно решать вме
сте со всеми членами ЦК слож
нейшие задачи, выдвинутые самой 
жизнью, ясно видеть перспективу, 
разрабатывать новые вопросы тео
рии и практики коммунистического 
строительства. Центральный Коми
тет нашей партии — это испытан
ный боевой штаб, коллективно ре

шающий все вопросы руководства’ 
страной, ведущий нашу Р̂одину по 
ленинскому пути к победе комму
низма.

Дорогие товарищи!
Российская Федерация получает 

орден Ленина в дни, когда партия 
и народ готовятся к XXI съезду 
КПСС — съезду строителей комму
низма. Мы рады отметить, что в 
ближайшее время орден  ̂Ленина 
вручается также Украинской, Мол
давской и Белорусской Советским 
Социалистическим Р еепубликам.
Разрешите мне от вашего имени го» 
рячо поздравить наших украинских, 
молдавских и белорусских братьев с 
этой высокой наградой и пожелать 
им новых больших успехов и побед.

Наща Родина находится сейчас в 
полном расцвете своих сил. Весь 
советский народ твердой поступью 
идет вперед. Выполнение и пере
выполнение семилетнего плана 
развития народного хозяйства 
СССР — плана, в реальности кото
рого теперь уже никто не сомне
вается даже за рубежом, значитель
но приблизит нас к конечной цели, 
ускорит строительство светлого зда
ния коммунизма — великого творе
ния великой страны. Именно ради 
этой цели, ради нашего счастья, 
ради счастья наших детей и гряду
щих поколений мы обязаны каждый 
шаг своей деятельности, всю нашу 
работу подчинять интересам укре
пления могущества и процветания 
нашего социалистического Отечест
ва.

Позвольте, товарищи, еще раз 
выразить горячую благодарность за 
высокую награду и заверить Цент
ральный Комитет КПСС, Верховный 
Совет СССР и Советское правитель
ство в том, что трудящиеся Рос
сийской Федерации отдадут все свои 
силы и знания, все свое умение ве
ликому делу служения Родине, по
строению коммунизма.

И пусть в веках будет жить слава 
о нашем советском народе, народе- 
герое, народе-победителе!

(Речыов. Полянского неоднократ
но прерывалась аплодисментами).

V
На трибуну поднимается тов. 

К. Е. Ворошилов, встреченный про
должительными аплодисментами. Он 
обращается к присутствующим с 
речью.

Речь тов. К. Е. Ворошилова
Дорогие товарищи!
С чувством гордости за достиже

ния Российской Советской Федера
тивной Социалистической Республи
ки на заседании настоящей шестой 
сессии Верховного Совета РСФСР 
четвертого созыва мною только что 
вручен орден Ленина вашей респуб
лике в лице ее руководителей заме
стителя. Председателя Бюро ЛК 
КПСС по РСФСР, секретаря ЦК 
КПСС товарища Аристова, Предсе
дателя Президиума Верховного Со
вета РСФСР товарища Тарасова, 
Председателя Совета Министров 
РСФСР товарища Полянского.

Это вторая высшая награда, ко
торой удостоена Российская Федера. 
ция. Первым орденом Ленина рес
публика, как известно, была на
граждена в ознаменование 300-ле
тия воссоединения Украины с Рос
сией, за выдающиеся успехи русско. 
го народа и всех народов Россий
ской Федерации в государственном, 
хозяйственном и культурном строи
тельстве.

Сейчас высшей наградой отмече
ны крупные успехи, достигнутые 
трудящимися РСФСР в увеличении 
производства зерна, сахарной свек
лы и других продуктов сельского 
хозяйства.

Позвольте, дорогие товарищи, от 
имени Центрального Комитета Ком
мунистической партии, Президиума 
Верховного Совета и Совета Мини
стров СССР сердечно поздравить вас 
и в вашем лице всех трудящихся 
республики с награждением Рос
сийской Федерации вторым орденом 
Ленина. (Продолжительные апло
дисменты).

В текущем году за большие дости
жения в сельском хозяйстве на
граждены также орденами Ленина 
Смоленская. Рязанская, Сталинград
ская, Куйбышевская, Ростовская об. 
ласти и Ставропольский край. На
граждены орденами и медалями свы
ше 21 тысячи 500 работников сель
ского хозяйства. 95 человек среди 
них получили высокое звание Героя 
Социалистического Труда. Все это— 
яркие свидетельства успехов, до
стигнутых колхозниками, работни
ками совхозов и ремонтно-техниче
ских станций РСФСР, что, разумеет
ся, всех нас радует и вдохновляет 
на новые подвиги в труде. (Апло
дисменты).

Дорогие товарищи! Русский народ 
и все народы Российской Федера
ции в братской дружбе с народами 
всего Советского Союза уверенно и 
гордо идут в могучих рядах строи
телей коммунизма.

Успешно работает высокоразви
тая промышленность республики, 
имеющая огромное значение для 
укрепления незыблемой мощи всего 
нашего многонационального госу
дарства. Рабочий класс Российской 
Федерации показывает образцы са

моотверженного и организованного 
труда в борьбе за выполнение на
роднохозяйственных планов, за все 
более полное использование резер
вов и всех прочих возможностей 
для успешного продвижения по пу
ти к коммунизму.

Выполняя решения сентябрьского 
и последующих Пленумов ЦК КПСС, 
своим упорным творческим трудом 
работники села Российской Федера
ции внесли немалый вклад в дело 
подъема сельского хозяйства Совет
ского Союза, в решение задачи до
гнать и перегнать наиболее передо
вые страны капитализма по произ
водству важнейших продуктов сель
ского хозяйства на душу населения.

Велики и неоспоримы успехи Рос
сийской Федерации в области науки, 
техники и культуры в целом.

Отмечая все это. сегодня необхо
димо особенно остановиться на до
стижениях РСФСР в области сель
ского хозяйства, за что республика 
удостоена столь высокой награды.

С чувством удовлетворения и ра
дости мы отмечаем.' что колхозы и 
совхозы РСФСР, перевыполнив 
план, продали государству из уро- 

; ж.ая этого гола свыше одного мил
лиарда девятисот тридцати миллио
нов пудов зерна, или почти вдвое 
больше, чем было сдано в 1953 го
ду.

Итоги текущего года еще раз 
убедительно показали, что решаю
щую роль в увеличении производст
ва и продажи государству зерна иг
рают освоенные целинные и залеж
ные земли. Колхозы и совхозы це
линных районов в РСФСР продали 
государству, как известно, свыше 
одного миллиарда ста тридцати мил
лионов пудов хлеба.

Приятно также отметить, что 
многие районы, колхозы и совхозы 
Российской Федерации получили в 
этом году значительно больший уро
жай зерна, чем в любой предыдущий 
урожайный год. Например, Темиж- 
бевский зерносовхоз Ставропольского 
края на площади в 15 тысяч гек
таров получил в среднем по 32 цент
нера пшеницы с гектара.

Большие достижения имеет Рос
сийская Федерация в выращивании 
сахарной свеклы. Только за один 
текущий год посевные площади са
харной свеклы в республике увели
чены в полтора раза и достигнут 
высокий урожай этой ценной куль
туры. На сахарные заводы и при
емные пункты уясе поступило 143 
миллиона центнеров свеклы, или в 
3,7 раза больше, чем в 1953 году.

Передовые колхозы республики 
продемонстрировали еще большие 
возможности для дальнейшего роста 
урожаев сахарной свеклы. Так, сред
няя урожайность свеклы в Белго
родской области в нынешнем голу 
составила 227 центнеров с гекта
ра. В колхозе лее «Красный Октябрь» 
Шебекинского района этой области

на площади 705 гектаров получено 
по 304 центнера свеклы с гекта
ра, а звеньевая колхоза «Дружба» 
Россошанского района Воронежской 
области, депутат областного Совета 
тов. Алексеенко на площади в 10 
гектаров получила по 500 центне
ров свеклы с гектара. Это ваши ре
зервы, товарищи, для еще большего 
увеличения производства сахарной 
свеклы.

Значительных успехов достигла 
Российская Федерация в развитии 
животноводства, увеличении произ
водства молока, мяса и других про
дуктов.

Вы знаете, товарищи, что глав
ную роль в создании прочной кор
мовой базы животноводства в рес
публике играет кукуруза. Увеличив 
почти в 13 раз по сравнению с 
1953 голом площади посева куку
рузы, колхозы и совхозы республи
ки заложили в текущем году по 10 
тонн силоса на каждую корову.

Это, разумеется, успех, но воз
можности для дальнейшего развития 
посевов кукурузы и на зерно и на 
силос у вас огромные. Об этом и 
справедливо и убедительно говорил 
на декабрьском Пленуме ЦК КПС£ 
Н. С. Хрущев. Молено не сомневать
ся, что РСФСР на достигнутом не 
остановится.

В развитии животноводства Рос
сийская Федерация за последние го
ды шагнула далеко вперед. Подъем 
животноводства позволил республи
ке за неполные двенадцать месяцев 
1958 года продать государству мо
лока в два раза, мяса в 1,6 раза, 
яиц в 1,9 раза больше, чем за это 
же время в 1953 году.

За последние годы в Российской 
Федерации возросло  также произ
водство картофеля, овощей, бахче
вых культур и винограда.

Во всех показателях роста сель
скохозяйственного производства в 
Российской Федерации, как и в це
лом по Советскому Союзу, наглядно 
видны правильная и мудрая полити
ка Коммунистической партии, ре
зультаты проведения в жизнь раз
работанных Центральным Комитетом 
партии мер по подъему сельского хо
зяйства.

Дорогие товарищи! Декабрьский 
Пленум Центрального Комитета 
КПСС обобщил выдающиеся победы, 
достигнутые за последние пять лет в 
подъему социалистического сельско
го хозяйства, в развитии и укрепле
нии колхозного строя и всей социа
листической системы. Заботясь о по
стоянном повышении благосостояния 
советского народа. Пленум наметил 
развернутую программу дальнейше
го увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов в пред
стоящем семилетии. В выполнении 
этой программы Российская Федера
ция призвана сыграть решающую 
роль,

(Окончание на 2-й стр.),
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Российской Федерации вручен орден Ленина
(Окончание. Начало на 1-й отр.)
Это, товарищи, большая и серь

езная народнохозяйственная задача. 
Но у вас и возможности немалые. 
В ходе решения этой задачи, можно 
надеяться, вы добьетесь, чтобы не 
было ни одного слабого, отстающе
го колхоза или совхоза. Все условия 
для этого у вас имеются.

Товарищи! Наша страна, в расцве
те всех своих сил вступает в но
вый 1959 год.

Коммунистическая партия и весь 
советский народ е исключительным 
воодушевлением готовятся достойно 
встретить XXI съезд КПСС, призван
ный рассмотреть и утвердить конт
рольные цифры развития народного 
хозяйства СССР на 1959—1965 го
ды. Съезд подведет итоги великим 
достижениям Советского Союза в 
экономике и культуре, в подъеме 
благосостояния трудящихся и озна
менует вступление нашей Родины в 
период развернутого строительства 
коммунизма, Вцолне понятно, что

предстоящий съезд будет иметь гро
мадное, поистине всемирно-истори
ческое значение.

Только закончившаяся сессия 
Верховного Совета СССР приняла 
важные решения, во многом опреде
ляющие задачи Советского государ
ства. На сессии утвержден Государ
ственный бюджет на 1959 год, при
няты Закон об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного образо
вания в СССР, а также Законы по 
вопросам уголовного законодатель
ства, судоустройства и судопроиз
водства, направленные на дальней
шее укрепление социалистической 
законности и правопорядка. В соот
ветствии с этими решениями Вер
ховного Совета большую работу 
предстоит выполнить высшим орга
нам власти союзных республик.

Верховный Совет СССР еще раз 
перед всем миром продемонстриро
вал, что Советский Союз последова
тельно проводит миролюбивую внеш
нюю политику и борется за укреп

ление мира во всем мире. (Апло
дисменты). Принятое на сессии По
становление Верховного Совета 
СССР по вопросу о прекращении ис
пытаний атомного и водородного 
оружия и по берлинскому вопросу 
является новым важным вкладом в 
дело мира и безопасности народов.

Несомненно, что весь советский 
народ встретит решения второй сес
сии Верховного Совета СССР пято
го созыва с полным удовлетворени
ем и глубоким пониманием.

Дорогие товарищи! Настоящая 
сессия, единодушно обсудив и ре
шив актуальные вопросы, стоящие 
перед республикой, также успешно 
завершила свою работу. Это являет
ся еще одним . свидетельством того, 
что Российская Федерация и впредь 
будет идти в первых рядах борьбы 
за выполнение величественных пла
нов дальнейшего подъема промыш
ленности. сельского хозяйства, нау
ки и культуры нашей Родины, пла
нов строительства коммунизма, 
(Аплодисменты).

Еще раз сердечно поздравляю 
всех трудящихся РСФСР с заслужен
ной наградой и желаю наилучших 
успехов в выполнении задач, по
ставленных перед, республикой Ком
мунистической партией. (Аплодис
менты).

Да здравствует дважды ордено
носная Российская Федерация! 
(Аплодисменты).

Да здравствует наша могучая 
многонациональная Родина — Союз 
Советских Социалистических Рес
публик! (Аплодисменты).

Да здравствует наша славная 
Коммунистическая партия—  вождь 
и организатор всех побед советского 
народа! (Бурные аплодисменты).

Да здравствует и крепнет мир во 
всем мире! (Продолжительные ап
лодисменты).

V
Председательствующий на сессии 

объявляет, что заключительное засе
дание шестой сессии Верховного Со
вета РСФСР на этом заканчивается.

(ТАСС).

Ж Ш

Сообщения Центрального Статистического Управления 
при Совете Министров СССР
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Шестая сессия Верховного Совета РСФСР

i
На основе развития социалисти- 

j ческого соревнования в честь XXI 
! съезда КПСС работники черной ме
таллургии успешно выполнили 27 
декабря годовой план по всему ме
таллургическому циклу — по вы
плавке чугуна, суали ж производст
ву проката.

В 1958 году будет произведено 
39,6 миллиона тонн чугуна, около 
55 миллионов тонн стали, около 
43 миллионов тонн проката черных 

■ металлов.

27 декабря в Большом Кремлев
ском дворце на заседании шестой 
сессии Верховного Совета РСФСР 
четвертого созыва продолжались 
прения пи докладам о государствен
ном плане развития народного хо
зяйства РСФСР на 1959 год, о бюд
жете республики на новый год и 
исполнении его за 1957 год.

На заседании первым выступил 
заместитель Министра сельского хо
зяйства РСФСР А. А. Федин. Он 
подробно рассказал об успехах, до
стигнутых трудящимися республики 
в развитии сельского хозяйства. За 
последние пять лет в несколько 
раз возросли денежные доходы кол
хозов и составляют в среднем на 
каждое хозяйство около полутора 
миллионов рублей в год. Увеличи
лось производство зерна, мяса, мо
лока. сахарной свеклы и т. д.

Говоря о путях дальнейшего уве
личения производства сельскохозяй
ственной продукции, тов. Федлн 
остановился на неиспользованных 
резервах.

Слово берет депутат А. В. Руд- 
ченио (Курская область). Она рас
сказывает об успехах трудящихся 
области, о трудовом и политиче
ском подъеме, который вызван 
предстоящим XXI съездом КПСС. 
Депутат высказывается за то, что
бы при недавно созданном в Кур
ской области сельскохозяйственном 
институте были организованы опыт
ные станции, работа которых, по 
мнению депутата, будет полезной 
не только для Курской области, но 
и для других районов средне-черно
земной полосы.

Депутат И. А. Ксщшев (Коми 
АССР) подробно останавливается на 
перспективах развития народного 
хозяйства республики за семилетие. 
Значительно возрастет добыча неф
ти, газа, угля и другой продукции. 
В республике будет построено около 
ста промышленных предприятий, а 
в районе города Сыктывкара соз
дается крупный промышленный 
узел по переработке леса.

Тов. Покипев высказывается за 
одобрение проекта плана развития 
народного хозяйства республики на 
1959 год, а также ставит ряд воп
росов, касающихся Коми АССР: 
об ускорении дорожного строитель
ства, об усилении темпов сооруже
ния жилищ, школ, больниц и дет
ских учреждений в связи с ростом 
населения городов.

На трибуне—депутат А. П. Кешо- 
нов (Кабардино-Балкарская АССР). 
Он рассказывает о том, как мест
ные организации без дополнитель
ной государственной помощи, опи
раясь на внутренние материально- 
технические возможности, инициа
тиву и самодеятельность населения 
в городах и селах, строят школы, 
кинотеатры, клубы, различные бы
товые учреждения. Вместе с тем, 
говорит депутат, есть такие вопро
сы, которые нельзя решить своими 
силами. Речь идет о развитии и 
благоустройстве курортов, находя
щихся на территории республики. 
Он предлагает, в частности, чтобы 
Министерстве здравоохранения СССР 
расширило контингент отдыхающих 
за счет строительства легких лет
них городков, а также увеличило

| количество туристских и альпинист
ских лагерей.

! Ассигнования, предусмотренные в 
.бюджете Российской Федерации на 
, 1959 год на развитие народного 

хозяйства Кировской области, гово
рит депутат В. И. Кряжев (Киров
ская область), позволяют нам, по
мимо строительства и расширения 
промышленных предприятий, по
строить для трудящихся сотни ты- 
■сяч квадратных метров жилой пло
щади, 12 школ и школьных ин
тернатов, несколько кинотеатров, 
больниц и ряд других лечебных уч
реждений. Депутат отмечает далее, 
что Министерство финансов РСФСР 
необоснованно уменьшает области 
средства на благоустройство город
ских и сельских центров.

Выступившие на сессии депутаты 
В. П. Максина (Башкирская АССР), 
председатель Совета Министров Чу
вашской АССР А, С. Ерлаков гово
рили о том, что план развития на
родного хозяйства республики на 
1959 год отвечает интересам всех 
народов Федерации. Они предлага
ли утвердить план и бюджет рес
публики на новый год с поправка
ми и дополнениями, внесенными де
путатами во время сессии.

Слово предоставляется Председа
телю Совета Министров РСФСР де
путату Д. С. Полянскому, тепло 
встреченному присутствующими.

Сессия Верховного Совета Рос
сийской Федерации, говорит оратор, 
проходит в дни, когда весь совет
ский народ е огромным воодушевле
нием обсуждает программу развер
нутого строительства коммунистиче
ского общества, изложенную в . те
зисах доклада Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС, Мы находимся на 
пороге первого года семилетки. Пе
ред лицом цорых великих задач мы 
обязаны критически оценить ре- 
зудьтаты своей работы, вскрыть не
достатки,. выявить резервы и воз- 
ложности, лучше использовать их 
для дальнейшего, еще более быстро
го развития всех отраслей народно
го хозяйства.

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС, 
говорит далее тов. Полянский, перед 
Российской Федерацией поставлены 
большие задачи во всех отраслях 
народного хозяйства. В 1959 году 
мы должны заложить прочную ос
нову успешного претворения в 
жизнь семилетнего плана. Особенно 
важно обеспечить преимуществен
ный рост решающих отраслей тяже
лой промышленности, от которых 
зависит успех развития других от
раслей хозяйства. Речь идет, преж
де всего, о черной и цветной метал
лургии, химической, нефтяной и га
зовой промышленности, а также о 
промышленности строительных ма
териалов,

Тов. Полянский говорит о том, 
что потребуется сделать для уско
рения темпов роста производства 
черных и цветных металлов, разви
тия химической и других отраслей 
промышленности. В выявлении име
ющихся ресурсов для развития про
мышленности важное значение име
ет улучшение использования дейст
вующих мощностей предприятий,

Барнаульский завод искус
ственного волокна продолжает 
строиться. В 1963 году предприя
тие начнет работать на полную 
мощность и будет вырабатывать 
продукции в пять раз больше, чем 
в 1958 году.

Сейчас возводятся огромные 
корпуса цеха «Большой капрон», 
который будет выпускать широкий 
ассортимент капронового волокна. 
Эта стройка объявлена комсо
мольской. Молодые строители со
ревнуются в честь XXI съезда 
КПСС. Многие бригады каменщи
ков, плотников, монтажников в 
суровых зимних условиях ВЫПОЛ
НЯЮТ по две—три нормы в смену-

Больших производственных ус
пехов добилась бригада монтажни
ков, возглавляемая В. В. Сидоро
вым. Задание ноября она выполни
ла на 300 процентов.

На снимке: участники бригады 
Б. В. Сидорова старший монтаж
ник П. М. Борисов (слева) и мон
тажник Р. А. Бон.

(Фотохроника ТАСС).

более смелое решение вопросов 
специализации предприятий, систе
матическое изучение и улучшение 
организации кооперированных по
ставок как между отраслями про
мышленности, так и между эконо
мическими районами.

Важна также организация на базе 
действующих предприятий комплек
сных и кооперированных произ
водств с использованием дешевого 
сырья и отходов. Перестройка управ
ления промышленностью и строи
тельством предоставляет совнархо
зам широкое поле деятельности в 
выборе наиболее прогрессивных эко
номически эффективных путей раз
вития отраслей промышленности. 
Поэтому создание комплексных и 
кооперированных производств яв
ляется огромным резервом промыш
ленности.

Оратор останавливается затем на 
вопросах развития цементной про
мышленности, заготовки и комплекс
ной переработки древесины, более 
хозяйственного отношения к исполь
зованию оборудования, а также сбо
ра металлолома —• значительного 
резерва увеличения выпуска метал
ла для народного хозяйства.

Главный и решающий внутренний 
резерв нашей промышленности, от
мечает тов. Полянский, заключается 
в подтягивании отстающих и средне 
работающих предприятий до уровня 
передовых, в широко органи
зованном и планомерном внедрении 

’ лучшего опыта’. Если бы, например, 
в черной металлургии добились та
кого же коэффициента использова
ния всех доменных печей, как на 
Магнитогорском и Кузнецком метал
лургических комбинатах, это бы бы
ло равносильно дополнительной вы
плавке более двух миллионов тонн 
чугуна в год.

Переходя к вопросам капитально
го строительства в Российской Фе
дерации в 1959 году, оратор отме
чает, что главным . в капитальней 
строительстве остается сокращение 
сроков и удешевление стоимости ра
бот, при высоком качестве этих ра
бот. Масштабы строительства у нас 
таковы, что снижение сметной стои
мости строительно-монтажных работ 
только на один процент дает эконо
мию в 1 миллиард 200 миллионов 
рублей.

Надо принять все меры к сокра
щению объема незавершенного 
строительства, усилить государст
венную плановую дисциплину, улуч
шить финансовый контроль со сто
роны банков за ходом строительст
ва.

Говоря об организации работы по 
исполнению бюджета Российской 
Федерации, тов. Полянский замеча
ет. что по-видимому необходимо 
прежде всего повысить требователь
ность со стороны совнархозов и ме
стных Советов к своевременному 
выполнению всеми предприятиями 
и организациями заданий по отчис
лениям от прибылей и накоплениям, 
по строгому проведению режима 
экономии в расходовании мате
риальных ресурсов и денежных 
средств. В этом году отдельные сов
нархозы и местные Советы не вы
полнили своих обязательств перед 
бюджетом, допустили низкие эконо
мические показатели в работе мно
гих предприятий. Особенно велики 
потери от брака и непроизводитель
ных расходов на предприятиях Но
восибирского, Свердловского, Влади
мирского, Горьковского, Пермского, 
Кемеровского и некоторых других 
совнархозов.

Перестройка управления промыш
ленностью и строительством, расши
рение прав местных органов создали

| условия для ликвидации излишних 
звеньев в управлении хозяйством. 
Но мы еще не используем эти усло
вия в полной мере. Заслуживает 
внимания и поддержки инициатива 
Ростовского совнархоза, который за 
нынешний год в результате совер
шенствования структуры аппарата, 
устранения излишних звеньев и 
проведения других организационных 
мероприятий высвободил около двух 
тысяч работников управленческого 
аппарата. Это дало экономию более 
20 миллионов рублей в год. Надо 
повсеместно совершенствовать и 
удешевлять административно-управ
ленческий аппарат, сделать его гиб
ким и квалифицированным.

В новых условиях все более по
вышается роль местных советских 
органов в хозяйственном и культур
ном строительстве. Советы депута
тов трудящихся обязаны глубже 
вникать в работу промышленности 
и сельского хозяйства, добиваться 
наиболее полного использования ме
стных ресурсов для подъема произ
водства и улучшения культурно-бы
тового обслуживания населения.

Коммунистическая партия и ее 
Центральный Комитет, говорит в за
ключение тов. Полянский, обобщая 
гигантский опыт хозяйственного и 
культурного строительства, находят 
и приводят в действие могучие ре
зервы дальнейшего подъема эконо
мики и культуры страны, роста бла
госостояния трудящихся, смело ве
дут нашу Родину по пути к комму
низму.

Нет сомнения в том, что народы 
Российской Федерации внесут свой 
достойный вклад1 в общее дело 
строительства коммунизма в нашей 
стране.

На этом прения заканчиваются.
Заключительное слово предостав

ляется первому заместителю Пред
седателя Совета Министров РСФСР, 
председателю Госплана РСФСР 
8. Н. Новикову. Сессия единодушно 
принимает Закон о Государственном 
плане развития народного хозяйства 
РСФСР на 1959 год.

Затем с заключительным словом 
выступил Министр финансов РСФСР 
депутат И. И. Фадеев. Сессия при
нимает Закон о Государственном 
бюджете РСФСР на 1959 год. При
нимается также Постановление об 
утверждении отчета об исполнения 
Государственного бюджета РСФСР, 
за 1957 год.

С докладом об утверждении изме
нений и дополнений текстов Кон
ституций Бурятской, Кабардино- 
Балкарской, Калмыцкой и Чечено- 
Ингушской автономных республик 
выступил член комиссии законода
тельных предположений Верховного 
Совета РСФСР депутат Ф. Н. Дадо- 
нов. Сессия единогласно принимает 
Законы об утверждении изменений 
и дополнений текстов Конституций 
этих республик.

По предложению Председателя 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР депутата М. П. Тарасова 
сессия принимает Постановление об 
утверждении Председателем Совета 
Министров РСФСР депутата 
Д. С. Полянского и об освобождении 
о этой работы депутата Ф. Р. Коз
лова в связи с назначением его на 
пост первого заместителя Председа
теля Совета Министров СССР.

Затем сессия после доклада се
кретаря Президиума Верховного Со
вета РСФСР И. Н. Зимина принима
ет Законы об изменениях в Консти
туции РСФСР и утверждает Указы, 
принятые Президиумом Верховного 
Совета РСФСР в период между сес
сиями.

(ТАСС).

Сверх установленного плана бу
дет выплавлено более 1 миллиона 
тонн стали и более 1 миллиона тонн 
проката черных металлов.

II. * *
Работники угольной и нефтяной 

промышленности и районных элек
тростанций на основе широко раз
вернувшегося социалистического со. 
иевнпвания в честь XII съезда 
КПСС досрочно выполнили задания, 
установленные на 1958 год по до
быче угля, нефти и выработке элек

троэнергии районными электро
станциями.

Годовой план по добыче угля вы
полнен 26 декабря, годовой план до. 
бычи нефти и выработки электро
энергии выполнен 27 декабря.

Сверх плана будет добыто пример
но 8 миллионов тонн угля, около 
1,5 миллиона тонн нефти и вырабо
тано 2,6 миллиарда киловатт-чаеов 
электроэнергии.

О  д о с р о ч н о м  вы полнении плана п р о и з в о д с т в а  
в а ж н ей ш и х  т о в а р о в  н а р о д н о го  п отр ебл ен и я  

и плана р о з н и ч н о го  т о в а р о о б о р о т а  в 1958 г о д у
|. '

На основе широко развернувшего- 
, ся социалистического соревнования 
в честь XXI съезда партии работни
ки легкой и пищевой промышленно
сти добились новых успехов в ре
шении задачи более полного удов
летворения растущих потребностей 
советских людей. План 1958 года 
по производству важнейших видов 
промышленных и продовольствен
ных товаров выполнен досрочно.

Установленный на 1958 год план 
производства кожаной обуви, белье

вого и верхнего трикотажа выпол
нен досрочно, к 20 декабря, к 21 
декабря выполнен годовой план по 
производству мяса и колбасных из
делий и к 23 декабря —■ по произ
водству сахара. План производства 
шерстяных, льняных и шелковых 
тканей выполнен 19 декабря и 
хлопчатобумажных тканей — 26 де.г 
кабря.

II.
Дальнейшие успехи в развитии 

сельского хозяйства и производстве 
товаров народного потребления, а

также рост доходов населения по
зволили досрочно — 27 декабря вы
полнить установленный на 1958 год 
государственный план розничного 
товарооборота. . V

Объем розничного товарооборота 
государственной и кооперативной 
торговли составит в 1958 году око
ло 670 миллиардов рублей. По срав
нению с прошлым годом розничный 
товарооборот увеличился, в сопоста
вимых ценах, на 6 процентов, а без 
учета водки (продажа которой сни
зилась) увеличился на 7 процентов.

- Illlllllllllllirilllllllllllllllllllllllllll

Томские кондитеры— к Новому году-

Т а й  ш е т  —  Л  е н  а
ИРКУТСК, 27 декабря. (ТАСС). 

Сдана в постоянную эксплуатацию 
и включена в состав Восточно-Си
бирской магистрали железнодорож
ная линия Тайшет — Лена протя
жением 700 километров. Она связы. 
вает бассейны рек Ангары и Лены 
с Транссибирской железной доро
гой, имеет- важнейшее народно
хозяйственное значение для север
ных районов Восточной Сибири.

Дорога сооружена коллективом 
треста «Ангарстрой» Министерства 
транспортного, строительства. В су
ровых сибирских условиях, преодо
левая горы, реки, таежные топи и 
участки вечной мерзлоты, строите
ли уложили 840 километров главно

го и станционных путей, построили 
55 станций и разъездов, пять паро
возных депо, возвели около 750 ис
кусственных сооружений.

Для железнодорожников, строите
лей, речников построены 90 тысяч 
квадратных метров жилья, десятки 
школ, детских садов, яслей, столо
вых, красных уголков, клубов. Од
новременно коллективом «Ангар- 
строя» сооружен первоклассный 
речной порт Осетрово, откуда поток 
грузов отправляется по Лене на се
вер.

Ряд лет дорога Тайшет — Лена 
находилась во временной эксплуата
ции, которую осуществляли сами 
строители.

Из ворот фабрики «Красная 
звезда» выезжают машины, 
груженные ящиками кон
фет, печенья. Машины от
правляются к магазинам Том
ска или на железнодорожную 
станцию. Со станции «слад
кую» продукцию томских кон
дитеров везут в Читу. Иркутск, 
Кемерово. Красноярск.

Число машин, перевозящих 
Кондитерские изделия, в пос
ледние дни декабря увеличи
лось; продукция фабрики нуж
на и на нарядной елке, и за 
праздничным столом, и для но
вогодних подарков детям. Кол
лектив фабрики еще 12 декаб
ря — на 7 дней раньше, чем 
было указано в обязатель
стве, выполнил годовой план. 
По обязательству, принятому 
при вступлении на трудовую 
вахту в честь XXI съезда, обе
щали дать к Новому году 
сверхплановой продукции на 
3,5 миллиона рублей. К 25 де
кабря коллектив дал сверх 
плана продукции на 4 миллио
на рублей.

Томские кондитеры дали сло
во освоить 4 вида новых кон
дитерских изделий, выпускать 
продукцию только отличного и 
хорошего качества. Было ре
шено также в четвертом квар
тале 1958 года повысить про
изводительность труда на один 
процент против плановой. Все 
обязательства выполнены.

Первое место в соревновании 
фабричного коллектива занима
ет карамельный цех, которым 
руководит тов. Лекацов. Кара- 
мельщики закончили годовой- 
план выпуска продукции, как и 
обещали, к 8 декабря, выполни
ли все свои обязательства. В 
цехе немало сделано по авто
матизации и механизации про
изводства карамели. Работники 
цеха сэкономили более 60 тонн 
сырья. Каждую смену цех вы
пускает 20— 22 тонны караме
ли вместо 18 по плану.

С большой, хозяйской заин
тересованностью в перспекти
вах развития своего предприя
тия и всей страны в целом об
суждали карамельщики тезисы 
доклада тов. Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС. Они внесли 
много ценных предложений, 
направленных на улучшение

На кондитерской фабрике «Красная звезда» первой включи
лась в соревнование за звание бригады коммунистического 
труда бригада машинисток заверточных машин, которой руко
водит Светлана Кочубей.

На снимке (слева направо): бригадир Светлана Кочубей, 
Тамара Величевская, Зоя Киярова, Тамара Соколова, Генна
дий Плеханов н Галина Попова.

Фото Ф. Хитриневича.

организации производства.
Живой интерес вызвало у 

карамелыцинов сообщение о 
бригадах - коммунистического 
труда. Первой решила соревно
ваться за получение этого по
четного звания бригада Свет
ланы Кочубей. В бригаде 
7 машинисток заверточных по
луавтоматов — Тамара Вели
чевская, Тамара Соколова, Зоя 
Киярова, Валя Воронова, Саша 
Манушкова, Галя Попова, 
Катя Щипина и слесарь Гена 
Плеханов.

Народ подобрался дружный. 
Валя Воронова учится на кур
сах по подготовке в политехни
ческий институт, Саша Мануш
кова — в 9 классе школы ра
бочей молодежи. Свое стрем
ление учиться они передали 
подругам: все девушни мечта
ют с нового учебного года по
ступить в техникум.

Начало смены- Без суеты, по 
быстро каждый на своем уча
стке включает аппараты и ма-

Лес —Родине
На семь дней раньше срока завер

шил выполнение годового плана 
коллектив Ергайского леспромхоза.

На трудовой вахте в честь XXI 
съезда партии особенно отличились 
коллективы участков, где мастера
ми тт. Ошейков и Епимахов, Они 
хорошо организовали использование 
тракторов на трелевке леса и обес
печили их бесперебойную работу.

В соревновании трактористов вы
соких показателей добились 
тт. Слюньков и Лопаревич, а среди 
вальщиков леса — тов. Хмельниц
кий.

Среди машинистов паровозов при
мер отличного вождения тяжеловес
ных поездов показывают тт, Кузь
мин и Привалов,

шины, составляющие линию 
производства карамели. Сахар, 
патока, сироп и другие состав
ные части карамельной массы 
варятся. Затем масса охлаж
дается, формуется. Готовые ка
рамели попадают к машинист
кам заверточных машин. Ра
ботницы передовой бригады 
быстро кладут карамельки в 
ячейки вращающегося круга 
машины: здесь карамель обвер
тывается этикеточной бумагой, 
и через мгновение готовые кон
феты попадают на транспор
терную ленту.

Когда вам в руки попадает 
душистая карамель с надписью: 
«Томск, кондитерская фабрика 
«Красная звезда», вспомните 
Светлану Кочубей и ее подруг, 
которые, стоя на трудовой вах
те в честь XXI съезда КПСС, 
не жалеют сил для того, чтобы 
выполнить свои обязательства, 
дать советским людям больше 
хорошей карамели.

М. ФЕДОСЕЕВА.

Предприятия 
„Томскэнерго'4 

выполнили годовой план
Предприятия «Томскэнерго» 27 

декабря выполнили годовой план 
выработки электрической энергии, 
По сравнению с 1957 годом элек
троэнергии выработано на 24 про
цента больше. Выполнен план вво
да новых мощностей на электро
станциях.

Награждение многодетных матерей
На основании Указа Президиу

ма Верховного Совета СССР от 
18 августа 1944 года Президиум 
Верховного Совета РСФСР награ
дил большую группу многодетных 
матерей, проживающих в населен-

орденами «Материнская слава» и 
медалями «Медаль материнства».

Орденом «Материнская слава» 
I степени награждены: А. Г. Зло
бина — колхозница колхоза име
ни Сталина Парбигского района, 
Н. Б. Зульбухарова — колхозни
ца колхоза имени XX партсъезда

Томского района и Е. С. Меньши
кова, учительница школы Томско
го района. Все они родили и вос
питали по девять детей.

Орденами «Материнская слава» 
II и II I  степени награждено 22ц
медалями — 98 матерей,
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Улучшить воспитание студентов
Перестройка системы высшего об. 

разования в нашей стране вызвана 
тем, что современное производство, 
базирующееся на новейших дости
жениях науки и техники, требует 
от выпускников высших учебных за
ведений высокого уровня теоретиче
ской подготовки и хорошего знания 
практики.

Повышение качества подготовки 
специалистов, установление тесной 
связи обучения с жизнью неразрыв
но связаны с улучшением воспита
ния студентов.

Выполняя решения XX съезда 
КПСС, преподаватели и обществен
ные организации вузов г. Томска 
работают над улучшением вос
питательной работы среди студентов. 
Несколько повысилась воспитатель
ная роль лекций и занятий по спе
циальным и теоретическим дисцип
линам. Улучшилось преподавание 
общественных наук, формирующих 
мировоззрение студентов. Лекции и 
семинарские занятия по этим пред
метам стали более содержательными 
и теснее связанными с жизнью.

Воспитательная работа стала ор
ганической частью деятельности 
многих кафедр. Умело, например, 
сочетает учебную работу с воспи
тательной коллектив кафедры мик
робиологии медицинского института, 
руководимой членом-корреспонден. 
том Академии медицинских наук, 
профессором доктором тов. Карпо
вым. Работники кафедры часто вы
ступают перед студентами с лекци. 
ями. бывают на собраниях в учеб
ных группах, интересуются бытом 
студентов. Хорошо организует вос- 

. питательную работу со студентами 
коллектив кафедры теоретической и,’ кг
Мл/'Практической механики электроме- 
’ ханического института инженеров 
железнодорожного транспорта.

Вопросы воспитательной работы 
со студентами стали более регулярно 
обсуждаться в вузах на партийных, 
комсомольских и профсоюзных со
браниях. заседаниях ученых сове
тов.

Больше внимания стало уделять
ся трудовому воспитанию студентов. 
В этом году около трех тысяч сту
дентов выезжало на уборку урожая 
на целинные земли Казахстана и 
300 человек — в Читинскую об. 
ласть. Соревнуясь с молодежными 
отрядами — посланцами других 
республик и областей, томские сту
денты завоевали 4 красных знамени 
обкомов и ПК комсомола Казахстана. 
Более 6000 студентов тгудились на 
заготовке кормов и уборке урожая в

| колхозах нашей области, они выра
ботали 400.000 трудодней.

Студенты участвовали в строи
тельстве и благоустройстве Томска.

Сейчас в студенческих коллекти
вах ширится движение за самооб. 
служивание. Все 33 студенческих 
общежития города перешли на ча
стичное самообслуживание.

Недавно закончила свою работу 
вторая сессия Верховного Совета 
ССОР. В принятом ею Законе «Об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы 
народного образования в СССР» боль
шое внимание уделано вопросам вос
питательной работы в вузах. В За
коне указано на необходимость уси
лить идейно-политическое воспита
ние студентов, улучшить преподава
ние марксистско-ленинской теории, 
воспитывать молодежи в духе высо
ких принципов коммунистической 
морали, любви к труду, непримири
мости к буржуазной идеологии. При 
подготовке специалистов с высшим 
образованием серьезное внимание 
должно быть обращено на формиро- j 
вание у студентов научного метода j 
познания, творческого подхода к i 
овладению науками, ответственного 
отношения к учению. Лица, окок- 
"чившие советскую высшую школу, 
должны являться образцом выпол
нения государственного и общест
венного долга.

Однако постановка воспитательной 
работы в вузах Томска не отвечает 
еще этим задачам, в ее организации 
много серьезных недостатков. Не
удовлетворительно в ряде случаев 
проводятся лекции и семинарские 
занятия, низка их воспитательная 
роль. Не изжиты факты поверхност
ного изучения общественных наук. 
Слабо воспитывается у студентов 
творческий подход в изучении наук. 
Нередки случаи «натаскивания» 
студентов. Некоторые студенты не
добросовестно относятся к учебе, 
нарушают дисциплину, совершают 
аморальные поступки, неправильно 
относятся к общественно-полезному 
труду.

Это, в частности, проявилось и во 
время участия в сельскохозяйствен
ных работах. В ответственный пе. 
рипд уборки урожая из Туганского 
района самовольно ушла группа 
студентов-химиков IV курса поли, 
технического института. Студенты 
этого института Халина и Садыков 
за нарушение трудовой дисциплины 
решением комсомольского штаба

были лишены комсомольских путе- 
вок и откомандированы е целины.

Мало еще привлекаются студен
ты к общественной работе. Нередко 
бывает, что за все годы учебы в ву
зе студент не выполнит ни одного 
общественного поручения. А это от. 
рицательно сказывается на его бу
дущей работе как специалиста.

Мало еще внимания обращается 
на воспитание у студентов высокой 
принципиальности, критического от
ношения к своему поведению, не из
жито чувство «ложного товарищест
ва». Есть случаи, когда недостойные 
поступки отдельных студентов не 
получают правильной оценки у това
рищей.

В некоторых институтах плохо 
используются формы индивидуаль
ной работы с молодежью. Дирекции, 
партийные, комсомольские и проф
союзные организации вузов воспита
нием студентов занимаются подчас 
кампанейски. Не все еще преподава
тели принимают участие в работе 
си студентами во виеучебное время.

Трудящиеся Томской области, как 
и весь советский народ, с огромным 
воодушевлением встретили тезисы 
доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС «Контрольные цифры 
развития народного хозяйства СССР 
на 1959—1965 годы», в которых 
намечена величественная програм
ма развернутого коммунистического 
строительства в нашей стране. Об
суждая тезисы, работники вузов на
мечают и осуществляют практи
ческие меры по улучшению теорети. 
ческой и практической подготовки 
студентов.

Необходимо, как этого требует 
Закон «Об укреплении связи школы 
с жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР», резко улучшить учебную и 
воспитательную работу, в вузах, так, 
чтобы она отвечала требованиям 
подготовки высококвалифицирован
ных специалистов.

М. ДУХНИН, 
заместитель заведующего отделом 
науки и культуры обкома КПСС.

/ \e d o f< m io u u o u

Создать необходимые условия 
для работы кафедры

В 1955 году в Томском государ
ственном университете на экономи
ко-юридическом факультете откры
лось экономическое отделение, на 
котором в 1957 году была еоздана 
кафедра отраслевых экономик.

Перед работниками кафедры стоят 
большие и сложные задачи по орга
низации учебно-воспитательного
процесса студентов-экпномистов.

В 1959 году на экономическом от
делении будет организовано заочное 
обучение. Отделение растет, увели
чивается число студентов и препо
давателей. Но до сих пор кафедре 
не выделено ни одной комнаты.

Деканат и общественные органи
зации факультета не раз обраща

лись в ректорат е просьбой выделить 
кафедре помещение, но в ректорате 
только обещают. Не имея отдельно
го помещения, кафедра лишена эле
ментарных условий для работы: не
где проводить заседания кафедры, 
хранить учебные пособия, давать 
консультации студентам и т. д.

Пора ректору университета тов. 
Бунтину перейти от обещаний к 
Конкретным делам, создать необхо
димые условия для работы кафедры.

КАШУРИН, БУЛАТ. БОРЩЕВ.
АНОХИНА, РЕЗЧИКОВ, 

преподаватели кафедры отрасле
вых экономик Томского государ

ственного университета.

Груды  удобрений на станционны х
путях

В предстоящем году в колхозы 
Асиновского района предполагается 
завезти 2.000 тонн минеральных 
удобрений. Работники железнодо
рожной станции готовятся к их 
приему. Но руководители отдельных 
колхозов района и работники аси
новского отделения Сельхозснаба до 
сих пор не приняли мер для свое
временной вывозки удобрений, кото
рые были доставлены в район в 
предыдущие годы. Сотни тонн цен
ных удобрений бесполезно лежат

I около станционных путей, размыва- 
I ются дождями, мешают нормальной 
работе железнодорожного транспор
та. До еих пор не вывезены удобре
ния от железной дороги вблизи Но- 
виковского карьера, около паровоз
ного депо станции Асино.

Груды удобрений лежат на пу
тях. Это ничуть не беспокоит работ
ников асиновского отделения Сель
хозснаба.

С. ИВАНОВ, 
дежурный по станции Асино.

Это нецелесообразно
Наша артель «Вторпром» выраба

тывает предметы широкого потреб
ления из отходов производства за
водов и фабрик Томска. При этом 
один из цехов артели занят перера
боткой некондиционного провода с

В Зырянском районе

Совещание рабселькоров
На днях Зырянский райком партии 

и редакция районной газеты «Борец 
за темпы» провели совещание рабо
чих и сельских корреспондентов. 
Обсуждался отчет редакции и задачи 
районной газеты в связи с подготов
кой к XXI съезду КПСС.

Участники совещания указали,

что газета слабо ведет борьбу за 
действенность материалов, недоста
точно освещает опыт передовиков 
сельского хозяйства и лесной про
мышленности, у нее узок актив.

На совещании была организована 
выставка стенных газет и лучших 
материалов рабочих и сельских 
корреспондентов.

Кинолекторий для трудящихся
Отдел пропаганды и агитации 

Зырянского райкома КПСС совмест
но с правлением Зырянского отде
ления Всесоюзного общества по 
распространению политических и 
научных знаний организовали для 
трудящихся кинолекторий на тему 
«Советский Союз в борьбе за мир 

\ и укрепление дружественных отно- 
/ рений между народами».

На днях кинолекторий начал

свою работу. В районном Доме 
культуры состоялась первая лекция 
«Успехи строительства социализма 
в КНР, дружба и сотрудничество 
китайского и советского народов», 
которую прочитала пропагандист 
райкома КПСС тов. КаргипоЛьцева. 
На лекции присутствовало более 
250 человек, В заключение со
бравшиеся просмотрели кинофильм 
«У китайских друзей».

завода «Томкабель» — мы произво
дим из него установочные провода. 
Одновременно с нами такие же от
ходы завода «Томкабель» перераба
тывает один из цехов Томской тек
стильной фабрики.

Иметь в одном городе два цеха, 
перерабатывающих один вид отходов 
одного и того же ‘ предприятия, нет 
необходимости. Переработку некон
диционного провода нужно сосредо
точить в артели «Вторпром», где 
есть для этого оборудование, произ
водственная площадь и вспомога
тельные материалы. В нашей арте
ли производство электропровода — 
ведущая отрасль; за семилетие 
выпуск проводов возрастет в 2,5 ра
за.

Для текстильной же фабрики, вы
рабатывающей одеяла, вату, платя
ную резинку и т, д„ металличе
ское производство является побоч
ным. Оно отвлекает силы и средства 
текстильщиков от выпуска основной 
продукции.

В. ИВАНОВ,
председатель правления артели 

«Вторпром».

СВЕРДЛОВСК. На заводе «Уралэлектроаппарат» закончена сбор
ка и проводятся испытания нового мощного масленого выключателя 
на 500.000 волы. Этот выключатель предназначен для* линии элек
тропередачи Волжская ГЭС имени В. И. Ленина — Урал.

На снимке: масленый выключатель, подготовленный к испытаниям.
(Фотохроника ТАСС).

В дни ш кол ьн ы х каникул
Хорошо проведут каникулы 

школьники города Колпашево. 
Для ребят гостеприимно откроют
ся двери всех библиотек, киноте- 

| атров, клубов, музея, стадиона. 
I На городском катке установлена 

высокая иллюминированная елка.
Для школьников младшего воз

раста новогодняя елка загорится 
в зале Дома пионеров. Здесь нее 
для них решено провести вечер 
«В  мире героев художественной 
литературы». Старшеклассники 
проведут бал-маскарад в город
ском Доме культуры.

В дни школьных каникул будет 
проведен смотр хоровых коллекти
вов школ, детский кинофестиваль 
для учащихся 4 — 7 классов.

С. КЫТМАНОВ.

К  н о в о г о д н е м у  от олу

Упорядочить работу издательства 
университета

Деятельность издательства Том
ского государственного- университе
та имеет большое значение для всех 
томских вузов. Издательство пу
бликует научные- труды ученых и 
диссертантов, сборники научных 
конференций. Благодаря этому ре
зультаты работы научных коллек
тивов и отдельных ученых стано
вятся достоянием широких научных 
кругов.

Однако в работе издательства го
сударственного университета имеют
ся серьезные недоептки. Нередко 
сборники и монографии выходят с 
1—2-летним опозданием.

Для улучшения работы издатель
ства требуется расширение поли
графической базы, внедрение новей
шего оборудования, повышение ква
лификации работников типографии.

Серьезные недостатки имеются и в 
планировании заказов от вузов, ко
торое сейчас, как правило, сводит
ся к механическому распределению 
между институтами лимита на ру
кописи в общем объеме. Ни в одном 
из вузов Томска не ведется работа 
с авторами, их не учат, как лучше 
готовить к печати монографии, 
учебные пособия, отдельные статьи. 
Некоторые руководители кафедр 
без должной ответственности чита
ют статьи молодых научных работ
ников, рекомендуют печатать рабо
ты, не имеющие большого практи
ческого и научного значения. Ино
гда и крупные научные работники 
позволяют себе сдавать в печать 
крайне легковесные материалы.

Подготовка монографий предпола
гает публикацию работ о новейших 
достижениях, имеющих крупное 
значение для теории и практики.

Между тем, в качестве моногра
фических работ порой представля
ются перелицованные данные ког
да-то защищенных диссертаций или 
работы, которые содержат в основ
ном компилятивные обзоры по ка
кому-либо научному вопросу, Печа
тание подобных книг ложится тяже

лым бременем на бюджет вуза. 
Продукция дорога, спрос на нее 
ничтожный.

Нередко бывает и так, что содер
жательная статья небрежно оформ
лена, имеет рыхлую композицию. 
Подчас статьи, представляемые ра
ботниками вузов, велики, перегруз 
жены излишними литературными 
ссылками, фактический материал 
плохо отобран, иллюстрирован 
небрежно сделанными таблицами.

Материалы, поступающие в изда
тельство, нередко плохо отредакти
рованы, написаны небрежно, встав
ки порой делаются карандашом. Все 
это удлиняет время набора рукопи
си, требует дополнительной коррек
туры, что задерживает выход го
товой продукции, удорожает ее 
стоимость. ч

Необходимо повысить ответст
венность научных работников, ру
ководителей кафедр за содержание 
и техническое оформление рукопи
сей, сдаваемых в издательство.

Дирекция медицинского институ
та определила примерные лими
ты на представляемые к печати ра
боты. Например, для монографии 
предоставляется от 10 до 15 печат
ных листов с ограниченным количе
ством таблиц и рисунков, для 
крупных научных работ, имеющих 
большую научную ценность, — от 
10 до 20 страниц машинописи, для 
законченных кандидатских работ — 
10 страниц машинописи, для обыч
ных научных работ — 5—7 стра
ниц и т. д.

Мы считаем, что подобные при
мерные стандарты могут быть при
няты и в других вузах.

Улучшение деятельности изда
тельства будет способствовать даль
нейшему развитию научных иссле
дований, повышению квалификации 
научных кадров.

Д. ГОЛЬДБЕРГ,
профессор, член партбюро Том

ского медицинского института.

Лучше
использовать

местные
удобрения

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС и .в по
становлении декабрьского Пленума 
ПК КПСС намечается дальнейший 
бурный рост сельскохозяйственного 
производства. Важнейшей задачей 
развития сельского хозяйства стра
на является всемерное увеличение 
производства зерна, а главный и 
решающий источник увеличения 
сбора зерна — повышение урожай
ности зерновых культур. В пред
стоящее семилетие есть все воз
можности повысить урожайность 
зерновых в среднем на 3 — 4 цент
нера с гектара. Колхозы нашей об
ласти могут выполнить эту задачу 
значительно раньше.

Удобрения в условиях Томской 
области являются самым эффектив
ным средством повышения урожай
ности всех, без исключения, сель
скохозяйственных культур.

Колхозы области ежегодно вносят 
в пересчете на каждый гектар паш
ни в среднем только по 0,6—0,7 
тонны навоза. О том, что дает даже 
небольшое увеличение исполь
зования навоза, говорит следу
ющий пример В колхозе «Искра 

/^4льича» (пригородная зона 
гор. Колпашево) вносят навоза 
на гектар по 4 — 6 тонн. 'В резуль
тате колхоз получает зерца 
по 15 — 17 центнеров с гек
тара и картофеля —■ по 150—

180 центнеров с гектара. В этом 
колхозе себестоимость продукции 
растениеводства по сравнению с 
окружающими колхозами самая низ
кая. В среднем за 1956—1957 гг. 
в колхозах колпашевской пригород
ной зоны себестоимость 1 центнера 
зерна составила 44 рубля, картофе
ля— 32 рубля, а в колхозе «Искра

Ильича» соответственно — 34 и 
12 рублей, Следовательно, затраты 
труда и средств в полеводстве на 
каждую единицу производимой про
дукции при внесении навозного 
удобрения значительно снижаются.

О высокой эффективности навоз
ного удобрения говорят и результа
ты опытов Нарымской государствен

ной селекционной станции. Так, в 
многолетнем опыте действие навоза 
на урожай изучалось в полевом се
мипольном севообороте. Навоз вно
сился в пар, под озимую рожь. Ре
зультаты этого опыта (урожаи в 
центнерах е гектара в среднем за 
4 года по каждой культуре) полу
чены следующие;

Культуры севооборота Получена за ротацию 
прибавка (в центнерах с га), 3 , а _
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Мi прибавка в 
пересчете 

всей продук
ции ш зерно

Без удобрения . . • , . 
При внесении навоза 40

18,9 10,4 25,6 17,1 ИД 23,9 — — — —
тонн на гектар 24,6 13,7 36,0 19,9 14,6 26,1 14,7 13,2 26,9 27,4

Разница S.7 3,3 10,4 2,8 3,5

В описываемом опыте прибавка в 
урожае озимой ржи от навоза в 
среднем за 4 года (1950— 1953 гг.) 
составила 5,7 центнера с гектара. 
Следовательно, все затраты на вне
сение навоза в пар (даже с приме
нением только конного транспорта 
п ручного труда) с лихвой окупа
ются уже через год.

Еще более выгодно в условиях 
области внесение навоза под карто
фель. По 9 опытам, проведенным на 
Нарымской государственной селек
ционной станции в разные годы, 
урожай картофеля без применения 
удобрения получен в среднем
248,3 центнера с гектара, а с при
менением навоза — 309,9 центнера 
с гектара.

Прибавка урожая клубней карто
феля от 40 тонн навоза составила 
в среднем по 61,6 центнера с гек
тара. В этих же опытах самая низ
кая прибавка, была 42 центнера и

самая высокая — 93 центнера. 
Известно, что в 1 центнере клубней 
картофеля содержится 30 кормовых 
единиц. Прибавка в 61,6 центнера 
клубней на гектаре содержит 1.848 
кормовых единиц, а прибавка в 93 
центнера — 2.790 кормовых еди
ниц. Внесение навоза под карто
фель иногда в один год дает такую 
же прибавку в урожае картофеля, 
в пересчете на зерно, как и за 
7 лет в полевом семипольном сево
обороте, где возделываются только 
зерновые культуры и многолетние 
травы и где навоз вносится в пар.

В колхозах «Искра Ильича», име
ни Свердлова (пригородная зона 
г. Колпашево) л во многих других 
хозяйствах с участков, удобренных 
навозом из расчета 30—50 тонн 
на гектар, всегда получают урожай 
картофеля на 80—100 центнеров 
с гектара выше,, чем с неудобрен
ных полей. Прибавка в 80— 100

2,2

центнеров клубней составляет 
3.200—4.000 рублей дополнитель
ного дохода.

При внесении навоза под карто
фель одновременно создаются усло
вия для получения в следующем 
году на этих участках высоких уро

жаев кукурузы. Даже без примене
ния каких-либо удобрений кукуру
за, высеваемая на хорошо удобрен
ном картофелище, дает урожай зеле
ной массы до 330 центнеров с гек
тара.

Под картофель и кукурузу, надо 
вывозить навоз в зимний период, 
чтобы не затянуть посев и посадку 
этих культур. Складывать его надо 
в большие плотные штабеля шири
ной в 3,5—4 и высотой в 1,5—2 

I метра. При хранении в больших 
плотных штабелях навоз не разго
рается и потери азота из него бы
вают, примерно, в три раза меньше, 
чем при рыхлой укладке. Под куку

рузу, яровые зерновые культуры я 
для весенней подкормки озимой 
ржи желательно использовать пере
гной, в котором содержится много 
азота. В паровые поля, под озимую 
рожь навоз можно возить и вносить 
до августа.

Главная задача сейчас — органи
зовать накопление местных удобре
ний. Необходимо в каждом хозяйст
ве иметь годовой плач накопления и 
внесения в почву местных удобре
ний, план этот следует утвер
дить на общем собрании колхозни
ков. Задание по накоплению навоза 
и навозной жижи должна иметь 
каждая животноводческая ферма. 
Для полеводческих бригад следует 
также довести задания по закладке 
компостов, сбору золы и птичьего 
помета, срокам вывозки и внесения 
всех удобрений на соответствующие 
поля.

Должна быть организована вывоз
ка навоза на доля и от скота, на
ходящегося в личном хозяйстве 
колхозников. Следует разработать 
мероприятия по повышению мате
риальной заинтересованности всех 
колхозников, участвующих в на
коплении и применении местных 
удобрений. В поощрительных меро
приятиях может быть предусмотре
но дополнительное начисление тру
додней за выполнение и перевыпол
нение планов накопления удобрений 
и хорошее их хранение, повышен- 

1 ная оплата трудодня и т. д. Надо 
также поощрять накопление ' и вы
возку на поля навоза и от скота 
колхозников.

В некоторых хозяйствах имеются 
излишки старой соломы, гуменные 
отходы. Их надо компостировать с 
фекалиями, золой, с раводом, на
возной жижей. Такие комцоеты до 
удобрительной ценности зачастую 
превосходят хороший навоз.

Лучшего качества навоз может 
быть получен при применении для 
подстилки резаной соломы, которая 
больше впитывает в себя навозной 
жижи. Но соломы для подстилки во 
многих колхозах области не хвата
ет, навоза накапливается мало, по
тери питательных веществ, особен
но азота, при хранении и внесении 
в почву такого навоза бывают 
очень большие. Поэтому необходимо, 
используя опыт колхозов Белорус
сии, приступить к широкому исполь
зованию на удобрение торфа, приме
нять его На подстилку скоту. Навоз 
на торфяной подстилке значительно 
больше содержит азота и является 
более ценным удобрением, чем на
воз на соломенной подстилке.

При применении торфяной под
стилки улучшаются зоогигиениче- 
ские условия содержания живот
ных.

Наш торф в большинстве случаев 
является верховым, и для примене
ния на удобрение почвы в чистом 
виде, как показывают опыты, не 
пригоден. Если же этот торф ис
пользовать на подстилку, то он 
становится высокоэффективным удо
брением. Вторым способом использо
вания верхового торфа, на удобрение 
является компостирование его с на
возной жижей, навозом, фекалиями, 
с золой, фосфоритной мукой и т, д. 
При компостировании содержащиеся 
в торфе питательные вещества пе
реходят в более доступные для ра
стений формы, и он становится 
ценным удобрением, не уступающим 
навозу по силе и длительности дей
ствия.

Необходимо при РТС иметь соот
ветствующую технику для осушки 
торфяников и раскорчевки на них 
кустарников и пней, автожижераз̂  
брасыватели для вывозки навозной 
жижи к компостным кучам'я на

поля, бульдозеры, болотно-кустарни
ковые плуги и т. д.

Ценным местным удобрением яв
ляется зола, которая содержит в 
себе калий, фосфор, известь и ряд 
необходимых для питания растений 
микроэлементов. Два—три центнера 
золы по эффективности обычно за
меняют один центнер суперфосфата 
и один центнер калийной соли. При 
внесении под яровую пшеницу зола 
повышает урожай на 1,5— 3 цент
нера зерна с гектара. Отс каждой 
отопительной печи за год можно 
собрать 1—2 центнера золы.

Хранить золу надо обязательно 
под крышей, чтобы питательные 
вещества из нее не вымывались. 
Вносить ее наиболее выгодно, в пер
вую очередь, иод такие культуры 
как лен, картофель и овощи, кото
рые имеют повышенную потреб
ность в калии. Норма внесения — 
2—3 центнера золы на гектар. Зо
лу можно также успешно исполь
зовать и для внесения под зерно
вые культуры, особенно на семен
ные участки. Эффективность золы, 
как удобрения, всегда повышается, 
если она применяется на участках, 
удобренных навозом или азотными 
минеральными удобрениями, а так
же при внесении ее в рядки комби
нированной сеялкой. При рядковом 
способе внесения норма золы на 
гектар обычно уменьшается в 2—3 
раза.

Широков применение всех видов 
местных удобрений позволит повы
сить плодородие почв, резко под
нять урожайность всех сельскохо
зяйственных культур.

Н. РОГАЧЕВ,
заведующий отделам агротех

ники Нарымской государствен
ной селекционной станции, 
старший научный сотрудник.
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ЗАРУБЕЖНЫЕ ОТКЛИКИ НА СЕССИЮ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

СОФИЯ, 27 декабря. (ТАСС). 
Комментируя принятое Верхов
ным Советом СССР Постановле
ние по вопросу о прекращении 
ядерных испытаний , и по берлин
скому вопросу, газета «Работни- 
ческо дело» указывает сегодня, 
что это Постановление является 
новым документом глубокого ми
ролюбия Советского Союза, что 
мировая общественность приветст
вует его как важный шаг в борь
бе за укрепление мира в Европе и 
во всем мире.

Из многочисленных заявлений 
и документов, опубликованных до 
сих пор на Западе, пишет газета, 
стало, однако, ясно, что западные 
державы не желают считаться с 
реальной.обстановкой, с интереса
ми мира.
, Самым грубым образом растоп
тав потсдамские соглашения, они 

ейчас ссылаются на них, чтобы 
«обосновать» свое мнимое «право 
на оккупацию».

В своем ослеплении некоторые 
безумцы на Западе решаются да
же угрожающе бряцать оружием. 
Стало, ясно, что западные страны 
не желают отказаться от своих 
удобных военно-стратегических 
позиций в западных районах Бер
лина. Но это безрассудная поли
тика, которая не принесет ничего 
хорошего своим приверженцам.

интересах сохранения и укрепле- , речи подчеркнул неизбежность
ния мира в Европе. Консерватив
ная газета «Дейли экспресс» ха
рактеризует выступление Минист
ра иностранных дел СССР, как 
«голос рассудка». «Советский 
министр иностранных дел, — пи
шет газета, — настоятельно при
зывает Запад еще раз подумать 
над вопросом о выводе своих 
войск из Берлина. Западные дер
жавы поступили бы разумно, ес
ли бы они вняли голосу Громыко. 
Если бы было достигнуто согла
шение об урегулировании в Бер
лине, это освободило бы западные 
державы от щекотливых обяза
тельств и увеличило бы шансы на 
сохранение прочного мира в Евро
пе».

Газеты также выделяют то ме
сто в выступлении Громыко, где 
говорится о необходимости заклю
чить соглашение о прекращении 
испытаний ядерного оружия на 
вечные времена. Так, газета 
«Дейли уоркер» дает на первой 
странице заголовок: «Громыко го
ворит: «Давайте подпишем согла
шение о прекращении испытаний 
сейчас же».

«Дейли уоркер» приводит вы
держки из принятой Верховным 
Советом резолюции, призываю
щей правительства тех стран, ко
торые ответственны за продолже.

_ - ние ядерных испытаний, принять
Верховного у - должные меры с целью достиже- 

~ " т ния сс>ГЛашения по этому вопро
су. |

Все газеты сообщают о выступ
лении Маршала Советского Союза

вета СССР, подчеркивает «Работ- 
ническо дело», указывает единст
венно реальный путь, идя по ко
торому Можно достичь разреше
ния жгароба о прекращении^ испьи в  д _ Соколовского. Газеты, в ча

стности, выделяют то место из 
выступления тов. Соколовского,

таний ядерного оружия и берлин
ского вопроса.

Сейчас слово за западными го
сударствами, которые, в конце 
концов, будут принуждены при
слушаться к голосу миролюбивых 
народов-. *5|С

ЛОНДОН, 27 декабря. (ТАСС). 
Материалы сессии Верховного 
Совета СССР восприняты в Лон
доне с большим интересом и вни
манием. Все сегодняшние газеты 
на самых видных местах публику
ют сообщения своих корреспон
дентов и телеграфных агентств о 
сессии. В этих сообщениях значи
тельное место отводится выступ
лению Министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, призвав
шего правительства западных дер
жав трезво взвесить предложение 
Советского правительства покон
чить с остатками оккупационного 
статута Берлина, что было бы в

где говорится, что в случае воору
женной агрессии со стороны За
пада . против Советского Союза, 
Англия была бы уничтожена в 
первые же дни, а то и часы пос
ле начала войны.

V
ОСЛО, 28 декабря. (ТАСС). Со

общая об окончании сессии Вер
ховного Совета СССР, норвежские 
газеты уделяют большое внимание 
заявлению Министра иностранных 
дел СССР А. А. Громыко. В осо
бенности газеты выделяют то ме
сто, где Министр иностранных дел 
СССР указал, что любые провока
ции со стороны западных держав 
в Берлине и любые попытки на
падения на Германскую Демокра
тическую Республику могут при
вести к новой мировой войне.

Газета «Арбейдербладет» пи-

распространения военных дейст
вий в случае возникновения кон
фликта в Берлине также на аме
риканский континент.

Газета обращает внимание на 
предупреждение А. А. Громыко по 
поводу некоторых выступлений во
инствующих генералов на Западе, 
для которых безразлично, будут 
ли в случае развязывания новой 
войны превращены в руины та
кие древние города, как Рим, Па
риж, Лондон, Копенгаген и дру
гие.

V
БОНН, 27 декабря. (ТАСС). За

явление Министра иностранных 
дел СССР А. А. Громыко на сес
сии Верховного Совета СССР и 
Постановление Верховного Совета 
по вопросу о прекращении ядер
ных испытаний и по берлинскому 
вопросу большинство западногер
манской буржуазной печати стре
мится использовать для нагнета
ния в стране настроений военного 
психоза, одновременно пытаясь 
создать впечатление, что перегово
ры с Советским Союзом невоз
можны и что ответственность за 
это якобы лежит на Советском 
правительстве.

Сообщая об откликах в бонн
ских официальных кругах на за
явление Министра иностранных 
дел СССР А. А. Громыко по бер
линскому вопросу, газета «Ди 
вельт» отмечает «жесткость», ко
торой Москва намерена придержи
ваться в берлинском вопросе в 
течение указанного срока в шесть 
месяцев». Газета указывает, что, 
по мнению Бонна, возможности 
для переговоров «остаются на 
низком уровне».

С другой стороны, газета «Зюд- 
дейче цейтунг» опубликовала ком
ментарий, в котором подчерки
вается, что Советское правитель
ство проявляет «готовность к пе
реговорам» и что в последних 
внешнеполитических заявлениях 
Советского правительства «следу
ет обратить внимание на конкрет
ные вещи, о которых сказал Гро
мыко».

Газета характеризует «как са
мое важное» прежде всего то, 
что «советский министр иностран
ных дел не только вообще под
черкнул готовность своего прави
тельства к переговорам, но и яс
но отклонил как заблуждение ут
верждения о том. что Москва же
лает вести переговоры на ульти-

шет, что А. А. Громыко в своей 1 мативных условиях».

Три тысячи километров по ледяному полю
Возвращение в Мирный из похода саннотракторного поезда

Как сообщают из южнопо
лярной обсерватории Мирный, 
27- декабря сюда после продол
жительного похода в район юж
ного геомагнитного полюса воз
вратился саннотракторный
поезд, возглавляемый ленин
градским инженером Г. Бурха
новым.

Поезд доставил, для внутри- 
континентальной станции Во
сток около 30 тонн продоволь
ствия, топлива и других экспе
диционных грузов, необходи
мых для работы станций во 
время четвертой советской ком

плексной антарктической экс
педиции в 1959 году.

Похоп продолжался три ме
сяца. Участники его преодоле
ли по ледяному плато антарк
тического материка около 3 ты
сяч километров.

Движение поезда проходило 
в тяжелых природных условиях 
на высоте до 3.500 метров над 
уровнем моря, по рыхлому и 
сыпучему снегу. Мороз дости
гал 60 градусов по Цельсию, и 
ниже.

До станции Комсомольская в 
составе поезда находилась 
группа гляциологов, которые

проложили профиль мощности 
ледникового щита Антарктиды 
на участке между станциями 
Пионерская и Комсомольская. 
Велись также наблюдения за 
температурным режимом в глу
бине материковой толщи, сде
лан кристаллографический ана
лиз льда и т. д.

Внутриконтинеятальный по
хоп советских полярников под
держивался самолетами авиа
отряда экспедиции, возглавляе
мого известным полярным лет
чиком В. Перовым.

(ТАСС).

„Жители Мессины никогда 
не забудут замечательного 
поведения русских моряков11

РИМ, 28 декабря. (ТАСС). Се
годня исполняется 50 лет со дня 
землетрясения 1908 года, в ре
зультате которого почти пол
ностью были уничтожены Месси
на, Реджо-ди-Калабриа и ряд 
деревень Сицилии и Калабрии.

Вспоминая об этой ужасной ка
тастрофе, многие итальянские га
зеты отмечают, что моряки рус
ских военных кораблей «Адмирал 
Макаров», «Цесаревич», «Слава» 
и «Богатырь» первыми пришли 
на помощь пострадавшему насе
лению. |

«Жители Мессины никогда не 
забудут замечательного поведения 
русских моряков». — пишет газе
та «Мессаджеро».

«Унита» и другие газеты сооб
щают, что муниципальным советом 
Мессины получено послание от не
скольких русских моряков, живу
щих сейчас в Москве и Ленингра
де, которые 50 лет тому назад 
участвовали в спасательных рабо
тах. В своем послании они выра
жают пожелания благополучия и 
процветания населению города.

Успех ансамбля „Березка11 
в Лос-Анжелосе

НЬЮ-ЙОРК, 27 декабря. 
(ТАСС). Государственный хорео
графический ансамбль «Березка» 
начал свои выступления в Лос- 
Анжелосе. I

Первый же концерт, состояв
шийся 23 декабря в «Филармония 
аудиториум», вмещающем 3 тыся
чи человек, прошел с блестящим 
успехом.

Критик выходящей в Лос-Ан
желосе газеты «Экзаминер» Па
терсон Грин в рецензии на первое 
представление писал: «Очень кра
сивы эти девушки из русского 
танцевального ансамбля «Берез
ка». Они свежи, как первый снег. 
Они грациозны, как летние облач
ка при легком ветре. На своем 
первом концерте они наполнили 
зал филармонии тем духом моло
дости, который воспевают поэты,

— это была беззаботная, ничего 
не боящаяся ликующая радость».
, «Если вы думаете, что ансамбль 
Моисеева исчерпал уже все воз
можности русских народных тан
цев, — пишет местная газета 
«Таймс», — то мы вам настоя
тельно советуем посмотреть вы
ступления танцевального ансамб
ля «Березка»... Хотя ансамбль 
«Березка» состоит только из жен
щин — в их программе нет ни 
малейшего намека на монотон
ность. Это бесконечная смена на
строений, характеров и стилей, и 
вряд ли найдется хоть один та
нец, который не представлял бы 
собой нечто новое и оригиналь
ное».

Билеты на все концерты в Лос- 
Анжелосе уже проданы заранее.

Румынская Народная Республика. В Бухаресте с каждым годом 
все более широкий размах приобретает жилищное строительство. В 
этом году будет построено примерно две тысячи квартир, а в буду
щем трудящиеся получат еще 4 тысячи квартир со всеми удобства
ми. Сотни домов ежегодно возводятся индивидуальными застрой
щиками—рабочими и служащими на средства, предоставляемые 
государством в кредит.

На снимке: новые жилые дома в квартале Флоряска.
(Фотохроника ТАСС).

Сокращение производства 
в США

НЬЮ-ЙОРК, 28 декабря. 
(Корр. ТАСС). По предваритель
ным данным, публикуемым аме
риканской печатью, в 1958 году 
уровень промышленного произ
водства в СШ А сократился почти 
на 7 проц. по сравнению с 1957 
годом. Особо резкое падение про
изводства в течение года наблю
далось в ведущих отраслях про
мышленности — металлургиче
ской. автомобильной, угольной и 
нефтяной.

Начиная с января и по июль 
1958 года, предприятия метал
лургической промышленности бы
ли загружены всего лишь на 53 
процента своих производственных 
мощностей, а в апреле месяце — 
на 48 процентов. В целом в тече
ние года предприятия металлурги
ческой промышленности были за
гружены немного выше 60 проц. 
своих производственных мощно
стей. По сравнению с 1957 годом 
выплавка стали в стране упала на 
25 процентов.

Серьезный спад переживала ав
томобильная промышленность. Вы. 
пуск автомашин в 1958 году со
кратился на 30 процентов по срав
нению с прошлым годом.

Продолжалось сокращение про
изводства в угольной промышлен
ности. В целом добыча битуминоз
ного угля и антрацита в 1958 го
ду сократилась на 20 процентов.
■ Добыча нефти в стране сократи

лась на 7,5 процента.
Падение производства наблюда

лось и в целом ряде других от
раслей промышленности США. В 
1958 году на 9 процентов сокра
тилась выплавка алюминия, на 6 
процентов — выпуск хлопчатобу
мажных тканей, на 17,8 процен
та — производство товаров дли
тельного пользования.

Промышленный спад отрица
тельно сказался на работе желез
ных дорог, где объем товарных 
перевозок в 1958 году уменьшил
ся на 15,4 процента. . . .

Общий объем экспорта США 
сократился в 1958 году на 17 
процентов по сравнению с 190 с 
годом. _____________

Крупные успехи  кубинских 
повстанцев

В текущем году с большой не
догрузкой работала станкострои. 
тельная промышленность. За 11 
месяцев 1958 года объе'м заказов 
на станки уменьшился более чем 
на 50 процентов.

Из сравнительных данных, при
водимых печатью, видно, что за 
последние годы промышленное 
производство США по существу 
топчется на месте. Об этом свиде
тельствует прежде всего индекс 
промышленного производства: 
1953 год — 134, 1954 — 124,
1955 — 13, 1956 — 143, 1957— 
143, 1958 — 134 (предваритель
но). Объем промышленного произ
водства 194.7 года берется за 100.

Подводя предварительные дан
ные о развитии экономики в 1958 
году, деловые круги США весьма 
пессимистически относятся к пред, 
положениям о серьезном улучше
нии положения в ведущих отрас
лях промышленности в 1959 го
ду. Полагают) что выплавка стали 
будет на 10 процентов ниже уров
ня 1957 года, а предприятия ме
таллургической промышленности 
будут работать с недогрузкой сво
их производственных мощностей 
на 20 процентов. Выпуск автома
шин в 1959 году будет почти на 
20 процентов ниже уровня 1957 
года.

Вместе с тем деловые круги и 
видные экономисты США выска
зывают серьезное беспокойство по 
поводу быстрых темпов промыш
ленного развития Советского Сою. 
за. в особенности темпов, наме
чаемых на ближайшие 7 лет.

Журнал «Коммершл энд фай- 
нэншл кроникл» опубликовал 
статью профессора С. X. Слихте- 
ра, который признает, что темпы 
прироста промышленной продук
ции в СССР по новому плану пре
восходят все, что до сего времени 
имело место в других странах. 
Экономические усилия Советского 
Союза, пишет он, позволят ему, 
как никогда ранее, повысить свои 
производственные мощности.

А. САВЕЛЬЕВ.

НЬЮ-ЙОРК, 27 декабря. 
(Корр. ТАСС). Как явствует из 
сообщений американских инфор
мационных агентств и газет из 
Гаваны, так называемое «решаю
щее» наступление войск кубинско
го диктатора Батисты против пов
станцев провалилось. В последние 
дни началось мощное контрна
ступление повстанческих сил, 
главным образом в провинции 
Лас-Вильяс. В результате этого 
контрнаступления повстанцы уже 
почти полностью освободили эту 
провинцию и многие населенные 
пункты и города других провин
ций Кубы.

Руководитель действующего в 
провинции Лас-Вильяс отряда пов
станцев Эрнесто Гевара в своем 
выступлении по радио заявил, что 
его отряду осталось очистить от 
правительственных войск в этой 
провинции лишь ее администра
тивный центр город Санта-Клара, 
который полностью окружен и 
падение которого — вопрос не
скольких дней или часов. Пов
станцами осаждена также круп
нейшая военно-морская база Ку
бы Сьен-Фуэгос. Все попытки 
правительственных войск прор
вать кольцо окружения города 
Сантьяго окончились провалом.

Это заявление Гевара о пора
жении правительственных войск 
подтверждается и другими сообще
ниями. Если прежде, пишет кор
респондент агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшнл, правительст
во опровергало всякие сообщения 
радио повстанцев, то теперь оно 
вынуждено подтвердить заявление 
повстанцев о захвате ими городов 
Санкти-Спиритус, Кабайгуан, Пла-

сетас, Фоменто и других. В Гава
не, отмечает в свою очередь кор
респондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс, несмотря на строжайшую 
цензуру, упорно циркулируют слу
хи о том, что Батиста чрезвычай
но обеспокоен создавшимся поло
жением и поведением своих вое
начальников. В связи с этим он 
готовится провести новую чистку 
офицерского состава своих войск. 
В частности, он собирается заме
нить командующего войсками в 
провинции Лас-Вильяс.

Успех кубинских повстанцев, 
по-видимому сильно обеспокоил и 
Вашингтон. Корреспондент агент, 
ства Ассошиэйтед Пресс сообщает 
из Вашингтона, что там состоя
лось совещание представителей 
«некоторых стран», входящих в 
организацию американских госу
дарств, с участием представителя 
США, на котором был спешно 
поставлен вопрос о «нахождении 
формулы» прекращения кровопро
лития на Кубе.

Однако Соединенным Штатам не 
удалось привлечь на свою сторону 
страны Латинской Америки, что
бы прикрыть флагом ОАГ амери
канское вмешательство во внут
ренние дела Кубы и тем самым 
спасти свою марионетку — дикта
тора Батисту. Представители 
большинства латиноамерикан
ских стран отказались принять 
участие в разрабатываемых Сое
диненными Штатами планах ока
зания помощи Батисте и заявили, 
что любая «форма» решения это
го вопроса будет вмешательством 
во внутренние дела Кубы.

М. АЛЯБЬЕВ.

Спорт
Международные 

соревнования 
по баскетболу в Турции

СТАМБУЛ, 28 декабря. 
(ТАСС). Здесь .закончились между, 
народные соревнования по бас
кетболу, в которых приняли уча

стие сборные баскетбольные-коман
ды Азербайджанской ССР, .Поль
ши, Турции и юношеская команда 
Турции.

Победительницей соревнований 
вышла команда Польши, провед
шая все игры без поражения. Вто 
рое место заняли азербайджанские 
баскетболисты, выигравшие У 
команд Турции.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 30 де
кабря ожидается облачная погода, 
по крайним северо-западным рай
онам без осадков, по остальным 
— местами слабый снег, ветер 
юго-западный с переходом на се
веро-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура воздуха по

крайним северным районам 29 — 
34 градуса, по остальным — 22 — 
27 градусов мороза.

В последующие два дня ма
лооблачно, без осадков, ветер сла
бый, температура ночью— 43— 48, 
днем — 35— 40 градусов мороза, 
в конце периода небольшое поте
пление.

На п ер вен ство  стран ы  
по хо к к ею  с мячом

ХАБАРОВСК, 28 декабря. 
(ТАСС). Сегодня здесь поднят 
флаг XI первенства Советского 
Союза по хоккею с мячом среди 
команд класса «А ». На ледяном 
поле встретились команды спор
тивного клуба Дальневосточного 
военного округа и красноярского 
«Локомотива».

Игра закончилась вничью со 
счетом 1:1.

ИЗ ЗАЛА СУДА

Взято чница, 
н а к а з а н а

Андреева Клавдия Прохоровна, 
работая комендантом ШКО Том
ского лесоперевалочного комбина
та, брала взятки с лиц, самоволь
но вселявшихся в квартиры.

Приговором народного суда 
2-го участка Вокзального района 
г. Томска К. П. Андреева приго
ворена к 2 годам лишения свобо
ды. I

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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Автор сценария Чжао Мин.
Режиссер Чжау Вэнь-шунь.
Композитор Цюань Жу-фэн.

Производство Чаньчуньской студии художественных 
фильмов, 1957 г.
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Авторы сценария К. Курбансахатов, и. Айзенберг. 
Режиссеры-постановщики Е. Иванов-Барков, Алты Карлиев. 
Композитор Юлий Мейтус.
Текст песни Ю. Каменецкого.

Производство Ашхабадской киностудии, 1957 г.
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НЕ ЗАБУДЬТЕ ПОСЕТИТЬ МАГАЗИНЫ
Т о м ско го  горпищ еторга !

В магазинах можно купить 
для встречи НОВОГО ГОДА на
боры для новогоднего стола, 
сыры, сельди разного посола, 
балычные изделия, рыбу осет
ровых пород, консервы рыбные, 
овощные и фруктовые, варенье, 

джем, повидло, яблоки 
свежие, лимоны,- свежие 
овощи, орехи и другие 

продовольственные 
товары.

Магазин № 1 (на 
площади Револю
ции) принимает 
заказы на изго
товление тортов 

и пирожных.
Все магазины 30 декабря 

работают до 24 часов, а 31—до 22 часов.

2

Г В томском магазине ювелирторга
(проспект имени Ленина, 6)

Ж, НОВОМУ ГОДУ
ИМЕЮТСЯ В ПРОДАЖЕ ДЛЯ ПОДАРКОВ:

Н А Р У Ч Н Ы Е  ж ен ск и е и м уж ск и е ЧАСЫ  р а зл и ч н ы х  
ф асонов и м арок  в зол от ом  и м ет ал л и ческом  к ор п у 
са х , изящ ны е м ал огабари т н ы е Б У Д И Л Ь Н И К И ;  
Ю В Е Л И Р Н Ы Е  И З Д Е Л И Я  из зол от а , сер ебр а  и 
цвет ны х м ет а л л ов ; Х Р У С Т А Л Ь  в сер ебр ян ой  оправе  
и без оп ра вы ; И З Д Е Л И Я  И З  П А П Ь Е -М А Ш Е  с 
худо ж ест в ен н о й  р осп и сью , а  т а к ж е р азл и чн ы е  

1 сувениры . *

W _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ J
Коллективы аптек г. Томска 

с глубоким прискорбием изве
щают о смерти бывшего заме
стителя управляющего цент
ральной аптекой

ПЕНЬКОВСКОЙ 
Елены Андреевны.

Вынос тела 30 декабря, 
в 3 часа дня, из квар
тиры покойной - (г. Томск, про
спект имени Ленина, 21).

Гр-н Завалишин Виктор Кон
стантинович, проживающий в 
г. Томске, улица Нахановича, 36, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Завалишиной Ав
густой Степановной, проживаю
щей - в Иркутской области, 
г. Братск, Ока, улица Волоколам
ская, 31, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в, 
народном суде г. Братска,
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